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ДИСЦИПЛИНУ
Такие факты последнего време

ни, как замечательные итоги пер
вого полугодия, торжественный 
пуск крупнейшей в мире Волж
ской гидроэлектростанции имени 
В, II. Ленина, рапорты ряда обла
стей и республик о досрочном вы
полнении плана хлебозаготовок, яр
ко свидетельствуют о том, что на
ша стра-а уверенно идет вперед по 
пути экономического расцвета.

Теперь все видят, какие замена*- 
тельные результаты дают перест
ройка управления промышлен
ностью и строительством, меры по 
дальнейшему укреплению колхозно
го строя и реорганизации МТС, ус
коренное развитие химической ин
дустрии и другие мероприятия Ком
мунистической партии. Расшире
ние прав республик и местных ор
ганов в хозяйственном строитель
стве привело к  еще большему раз^ 
витию инициативы и творческой 
активности масс.

Ленинский принцип социалисти
ческого хозяйствования —  принцип 
демократического централизма дает 
возможность правильно сочетать 
централизованное государственное 
руководство хозяйством с макси
мальным развитием творческой ак
тивности трудящихся масс. Партия 
пресекала и пресекает всякого рода 
нарушения этого принципа, боро
лась и борется как  со всем тем, 
что сковывает активность масс, 
идущие снизу инициативу и почин, 
так и с тем, что ослабляет плано
вое начало, подтачивает государст
венную дисциплину,

В речи на I I  Всероссийском 
съезде Советов народного хозяйства 
25 декабря 1918 года В. И. Ленин 
говорил:

«Общий план управления про
мышленностью. национализирован
ными предприятиями, управления 
целыми отраслями промышленно
сти, выработан и поставлен на твер- 

■ дую основу, при участии профессио
нальных союзов, причем со всяки
ми синдикалистскими, сепаратист
скими, местническими и областни
ческими попытками, приносящими 
делу вред, мы будем и в дальней
шем бороться так же, ка к  боролись 
до сих пор».

В полном соответствии е ленин
скими указаниями Центральный Ко
митет КПСС при осуществлении пе
рестройки управления промышлен
ностью и строительством со всей 
силой подчеркивал, что расшире
ние прав республик и местных ор
ганов в управлении хозяйством не
измеримо повышает их ответствен
ность за развитие экономики всей 
страды, что в новых условиях не
обходимо бороться с местническими 
тенденциями, цресекать всякие по
пы тки использовать средства в 
ущерб общегосударственным инте
ресам, В докладе на седьмой сес
сии Верховного Совета СССР о 
дальнейшем совершенствовании ор
ганизации управления промышлен
ностью и строительством тов. 
Н. С. Хрущев предупреждал, что у 
некоторых местных работников мо
гут быть попытки в ущерб разви
тию промышленности, имеющей об
щегосударственное значение, ис
пользовать для удовлетворения ме
стных нужд области, края или рес
публики больше средств, чем может 
выделить государство на эти цели. 
Выявление и борьба простив этих ме
стнических тенденции, идущих 
вразрез с общегосударственными 
интересами, должны быть постоян
но в поле зрения партийных, совет
ских, хозяйственных и профсоюз
ных органов.

Между тем кое-где из этих пре
дупреждений должных выводов не 
сделали. Центральный Комитет 
КПСС недавно рассмотрел факты 
нарушений государственной дис
циплины, резко осудил работников, 
допустивших такого рода наруше
ния, принял соответствующее ре
шение.

Установлено, что особенно грубо 
нарушалась государственная дис
циплина в Карагандинском совнар
хозе, Предусмотренный планом 
объем капиталовложений в уголь
ную промышленность, черную и 
цветную металлургию был здесь не
законно уменьшен на десятки мил
лионов рублей. На крупную сумму 
были уменьшены против плана ас
сигнования таким важным, строй
кам, ка к  Карагандинский металлур
гический завод, Атасуйский и Джез
казганский рудники. Даже строи
тельство пусковой теплоэлектро
централи Атасуйского рудника не 
получало нужных средств. Соору
жение трех угольных шахт было 
отложено.

Куда же, спрашивается, совнар
хоз направил средства, незаконно 
отвлеченные им из угольной и ме
таллургической промышленности? 
Одну треть этих средств, исчисляем

мых десятками миллионов рублей, 
совнархоз предназначил на построй
ку  цирка, драматического театра, 
дома отдыха и других неплановых 
объектов, а две трети средств пе
редал , своему управлению мате
риально-технического снабжения на 
приобретение оборудования для 
нужд совнархоза. Совнархоз само
вольно включил в план нынешнего 
года строительство двух купальных 
бассейнов и других культурно-быто
вых объектов стоимостью в не
сколько миллионов рублей.

В Карагандинском совнархозе
имело место прямое расточитель
ство государственных средств. Так, 
строительство семиэтажного здания 
совнархоза сметной стоимостью
почти в 25 миллионов рублей ве
дется с большими архитектурными 
излишествами. Недавно в «Правде» 
был напечатан фельетон «Моськи
ны хоромы», в котором сообщалось, 
что за счет оборотных средств тре
ста «Карагандастрой» возводится
питомник собак стоимостью 552 ты 
сячи рублей. В конце минувшего 
сода свыше полумиллиона рублей 
было израсходовано на массовое 
премирование сотрудников аппарата 
совнархоза.

Все эти грубые нарушения госу
дарственной дисциплины и расто- 
'ительство государственных средств 

допускал председатель Карагандин
ского совнархоза тов. Оника. Чтобы 
оградить себя от ответственности за 
неправильные действия, он осаждал 
республиканские органы, обращался 
к  ним с просьбами о строительстве 
не предусмотренных планом куль
турно-бытовых и других объектов. 
И вот вместо того, чтобы пррсечь 
эти неправильные действия Кара
гандинского совнархоза, замести
тель Председателя Совета Минист
ров республики, председатель Гос
плана Казахской ССР тов. Мельни
ков разрешил на строительство зда
ния совнархоза, санатория и драма
тического театра отвлечь, те сред
ства, которые предназначались на 
развитие важнейших отраслей тя
желой индустрии. За незаконные, 
неправильные действия на предсе
дателя Карагандинского совнархоза. 
Д. Г. Оника и председателя Госпла
на Казахской ССР Л. Г. Мельникова 
наложены строгие взыскания.

Подобные факты имели место не 
только в Караганде. Грубые нару
шения государственной дисциплины 
допущены председателем Горьков
ского совнархоза тов. Веденяпиным. 
Часть средств, выделенных на раз
витие химической и нефтяной про
мышленности, совнархоз направил 
не по назначению. За счет сокра
щения объема капитальных работ в 
важных отраслях промышленности 
совнархоз незаконно направлял 
средства на всякого рода местные 
нужды. Серьезные нарушения госу
дарственной дисциплины выявлены 
в Куйбышевском и Липецком сов
нархозах. Нарушения государствен
ной дисциплины были допущены 
также в Днепропетровском, Орен
бургском, Красноярском, Алтайском 
и Рязанском совнархозах.

Надо прямо сказать, что ответст
венность за эти допущенные сов
нархозами нарушения государствен
ной дисциплины ложится и на ме
стные партийные органы. Факты 
нарушений государственной дисцип
лины в значительной мере явились 
следствием неудовлетворительного 
контроля за выполнением директив 
партии и правительства-со стороны 
Карагандинского, Горьковского, 
Днепропетровского, Куйбышевско
го, Липецкого, Оренбургского и Ря
занского обкомов. Алтайского и 
Красноярского крайкомов партии. 
Дело дошло до того, что перечис
ленные партийные комитеты в ряде 
случаев сами понуждали хозяйст
венных руководителей производить 
неплановые работы в угоду мест
ным интересам.

Необходимо со всей серьезностью 
осознать, что если подобные факты 
нарушений государственной дисцип
лины не пресечь вовремя и самым 
решительным образом, то они могут 
нанести серьезный ущерб народно- 

[му хозяйству. Партийные, совет
ские, хозяйственные и профсоюз
ные органы, наша печать призваны 
вести повседневную и непримири
мую борьбу за строжайшее соблю
дение государственной дисциплины, 
решительно пресекать любые по
пытки противопоставлять местные 
интересы интересам общегосударст
венным.

Строгое и неукоснительное со
блюдение государственной дисцип
лины —  непременное условие на
шего быстрого продвижения вперед 
по пути дальнейшего подъема всего 
народного хозяйства и преимущест
венного развития его основы —  
тяжелой индустрии,

(Передовая «Правды» за 13 авгу
ста).

Усиливая косовицу хлебов, 
нельзя запаздывать с подбором 

и обмолотом валков
*

ДНЕВНИК
СОРЕВНОВАНИЯ 

НА УБОРКЕ УРОШАЯ
Первенство в соревновании 

на косовице хлебов продолжа
ет удерживать ИВАН ЗАБОР- 
СКИХ. Он скосил 220 гекта
ров ржи.

На втором месте НИКОЛАИ 
ПИЧУГИН на Асиновского 
района.

Набирает темпы МИХАИЛ 
ЕВДОКИМОВ из колхоза име
ни Калинина Зырянского рай
она. Он ежедневно скашивает 
по 20 гектаров, а всего скосил 
140 гектаров ржи.

ФЕДОР ХМЕЛЬНИЦКИЙ 
из колхоза «Молот» Шегар- 
ского района переключился на 
подборку хлебов.

Продолжают отставать ком
байнеры и машинисты лафет
ных жаток Кожевниковского, 
Шегарского, Томского, Пышки- 
но-Троицкого, Туганского и 
других районов.

Надо резко усилить темпы 
косовицы хлебов. Одновремен
но необходимо включать в ра
боту подборщики, как это сде
лали в передовых колхозах об
ласти.

Запаздывание с обмолотом 
валков недопустимо. Бригади
ры полеводческих бригад, ком
байнеры должны внимательно 
следить за состоянием валков, 
и как только рожь в валках 
дойдет до полной зрелости, не
медленно начинать их подбор
ку и обмолот.

4 - \

тт

■ ■

Пребывание товарищей А. Б. Аристова, 
Л. И. Брежнева, М. А. Суслова,

Н. С. Хрущева, Д. С. Полянского 
в Куйбышеве
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П о д о б р а н о  и  о б м о л о ч е н о  
200  г е к т а р о в  х л е б о в

ЗЫРЯНКА. (По телефону). В 16
колхозах района из 22 начата под
борка и обмолот валков. 12 августа 
было подобрано и обмолочено 100 
гектаров хлебов, а всего —  200 
гектаров.

ПЕРВЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).
Комбайнер колхоза имени Сталина 
тов. Паршин в первый день работы 
подобрал рожь с 13 гектаров, тов. 
Егоппев из этого же колхоза —  
с 9 гектаров.

ПОДБОРЩИКИ ПУЩЕНЫ В ХОД

ШЕГАРКА. (По телефону). Во мно
гих колхозах района начата под
борка и обмолот валков. Комбайнер 
колхоза имени Сталина тов. Поле- 
вечко за день обмолотил хлеб с 10 
гектаров. Пустили в ход подборщи
ки  комбайнеры колхозов «Комму
нист», «Молот».и др.

С Е Ю Т  О З И М Ы Е

Первыми в Асиновском районе 
начали сев ' озимых члены артели 
«Социалистическая Сибирь». 9 ав
густа колхоз засеял 60 гектаров
ржи.

Колхозники решили закончить 
сев озимых к  20 августа.

На снимке: комбайнер В. Куликов ведет подборку и обмо
лот валков на полях второй полеводческой бригады колхоза 
«Октябрь» Зырянского района. Фото А. Войтенко.

Н а  п о д б о р е  и  о б м о л о т е  
в а л к о в

Хлеборобы нашего колхоза реши
ли в нынешнем году завершить 
уборку хлеба и сдачу его государ
ству на месяц раньше прошлогод
него. По примеру передового ком
байнера нашей артели тов. Забор- 
ских все колхозные комбайнеры и 
машинисты лафетных жаток встали 
на вахту высокой производительно
сти труда и систематически добива
ются перевыполнения сменных за
даний. Во всех трех бригадах идет 
косовица озимой ржи, теребление 
льна, уборка гороха. - 

Как только валки подсохли, мы 
вывели на поля комбайн для под
борки и обмолота. Наш комсомоль
ско-молодежный комбайновый агре
гат принял -обязательство —  по
добрать хлеба* с площади 350 гек
таров. В первый день мы обмолоти
ли валки с площади семь гектаров, 
во второй день —  с восьми гекта
ров. Сейчас мы ежедневно перевы
полняем нормы выработки —  под
бираем и обмолачиваем валки с

Ю - '- П  гектаров. Плены нашего 
агрегата вызывают на сорев’нование 
за. лучшие сроки уборки хлеба и 
высококачественный обмолот валков 
комсомольско-молодежный агрегат 
тов. Соснина,

В своем комбайне я сделал неко
торые усовершенствования, которые 
облегчили работу. Так, на валик 
подборщика приспособил храповую 
муфту, тем самым предупредив воз
можные поломки от наматывания 
хлебной массы. Чтобы не забивало 
молотилку сырой массой, сделал 
игольчатые клавиши из проволоки, 
поставив по девять иголок на ка ж 
дый клавиш.

Наша сельхозартель первой в 
районе приступила к  продаже зер
на государству. Наш долг —  доро
жить каждым часом, непрерывным 
потоком подавать с полос на меха
низированный ток хлеб нового уро- 
жая.

В. КУЛИКОВ, 
комбайнер колхоза «Октябрь» 

Зырянского района.

Д е л а  к о л х о з н ы х  к о м м у н и с т о в
Весной этого года, после реорга

низации Гынгазовской МТС, в нашу 
партийную организацию пришло 
10 коммунистов-механизаторов. Это 
положительно сказалось _на дея
тельности колхозной партийной ор
ганизации. Мы более организован
но, чем в прошлом году, провели 
весенний сев. Сейчас колхозные 
коммунисты организуют тружеников 
села на успешное завершение заго
товки кормов и своевременное про
ведение уборки урожая.

Колхозники нашей артели взяли 
обязательство получить в этом году 
на каждую корову по 2.000 литров 
молока. Обязательство ответствен
ное. Чтобы выполнить его, необхо
димо создать прочную кормовую ба
зу.

В конце июня вопрос о заготовке 
кормов обсуждался на открытом 
партийном собрании, а затем на 
бригадных собраниях колхозников. 
Было решено заготовлять корма 
вместе для общественного и лично
го скота. По предложению коммуни
стов решили дать задание по 
заготовке кормов каждому кол
хознику, будь он рядовым колхоз
ником или председателем правле
ния. Колхозник, непосредственно 
занятый на заготовке кормов, дол
жен был заготовить 50 центнеров 
сена, остальные —  по 25 центне
ров. Во время массовых работ на 
косовице трав на работу ежедневно 
выходило около 500 человек, то 
есть почти все население колхозных 
сел.

Коммунисты принимали непосред
ственное участие в заготовке кор
мов. Многие из них своим личным 
примером увлекали колхозников на 
высокопроизводительный труд. Хо
рошо потрудились члены звена, ру
ководимого коммунистом М. Цалпа^- 
ном. В третьей полеводческой 
бригаде бригадир тоакторной брига
ды коммунист 3. Припутан органи
зовал звено из механизаторов, ко
торое своевременно выполнило за
дание.

Образцы труда показали многие 
беспартийные колхозники. Ежеднев
но перевыполняли свое задание 
И. Мурашкин, П. ПГарепа, Ф. К уп - 
ряшкин и многие другие.

1 Уже с первых дней сенокоса

наш колхоз вышел на первое место 
в соревновании колхозов района. 
Этому способствовала политическая 
работа, проводимая коммунистами 
среди колхозников. Партийное бю
ро в каждое звено направило аги-' 
татора, организовало соревнование 
между бригадами. Итоги соревнова
ния подводились каждую пятиднев
ку . Лучшей бригаде вручается пе
реходящее красное знамя. Сейчас 
его удерживает первая бригада, ру
ководимая коммунистом В. Шель- 
менко. В каждой бригаде была ор
ганизована партийная группа,
' Однако не все коммунисты вна
чале поняли важность заготовки 
кормов и свою роль в этой работе. 
Так, коммунист Н. Горшков (заве
дующий гаражом) вначале укло
нялся от работ на лугах. Его не
правильное поведение было обсуж
дено на партийном собрании. Тов. 
Горшков понял свою ошибку и за
тем активно участвовал в заготов
ке кормов.

На 8 августа колхоз выполнил 
задание по заготовке кормов на 60 
процентов и прочно удерживает 
первое место среди колхозов .района. 
У нас есть все возможности не 
только выполнить план заготовки 
кормов, но и значительно его пере
выполнить.

В конце июля, ведя массовую за
готовку кормов, колхоз приступил 
к  уборке урожая. Началась битва 
за хлеб.

Перед началом уборочных работ 
было проведено открытое партийное 
собрание, на котором коммунисты 
заслушали бригадиров тракторных 
и полеводческих бригад о готовно
сти к  уборке урожая. Было решено 
убрать рола за 8 дней, убрать поч
ти все зернобобовые культуры 
только раздельным способом.

На собрании были утверждены 
агитаторы, план политической ра
боты на уборке.

На заседании правления колхоза 
были утверждены рабочие планы 
бригад, назначены возчики зерна, 
воды и горючего. Шоферы доложили
0 готовности своих машин.

Когда рожь была готова для 
уборки, в поле вывел свой лафет 
Н. Комар.

1 В первый же день работы он дал

около нормы. В последующие дни 
он значительно перевыполнял зада
ние. Так, 6 августа-скосил 20 гек
таров ржи, а 7 августа довел вы
работку до 26 гектаров.

Перевыполняет нормы и сорев
нующийся с Н. Комаром комбайнер 
тов. Платонов.

Итоги соревнования подводятся 
ежедневно и заносятся на доску 
показателей.

8 августа комбайнеры тт. Комар 
и Полевечко приступили к  подбор
ке скошенной ржи. В подборку вал
ков включили свои машины тракто
ристы-коммунисты Александр и 
Иван Панысовы.

Напряженно трудятся в эти дни 
колхозники-коммунисты тт. Чубчен- 
ко, Чанушкин и другие. Усиливают 
свою работу агитаторы. Заведующая 
библиотекой коммунист Р. Горшко
ва часто бывает среди колхозников, 
занятых в сушильном хозяйстве. На 
всех сушилках и на токах тов. 
Горшкова дбновила наглядную аги
тацию.

Хорошо работает в эти дни аги
татор тов. Шустова. Она читает 
механизаторам газеты, проводит бе
седы, помогает им улуч
шать работу. Однажды она замети
ла, что тов. Комар, обкашивая по
ля, скидывает рожь на дорогу. Она 
указала комбайнеру на его неакку
ратность и доложила правлению 
колхоза. Допущенные недостатки 
были устранены.

Активизировали свою деятель
ность партийные группы  бригад. 
Хорошо работает партийная группа 
первой бригады во главе с тов. Ки
селевым.

Но мы еще слабо распространяем 
опыт передовиков. Некоторые аги
таторы редко бывают в поле. 
Коммунисты колхоза направля
ют сейчас свое внимание на 
устранение этих недостатков, мо
билизуют всех колхозников на ус
пешное проведение уборки урожая 
с тем, чтобы выполнить свое обя
зательство —-  получить в этом году 
с каждого гектара по 15 центнеров 
зерна.

Н. СУТУЛОВ,
секретарь парторганизации колхоза 
имени Сталина Шегарского района.

КУЙБЫШЕВ, 13 августа. (Спец, 
корр. ТАСС). Вчера утром товари
щи А. Б. Аристов, Л, И. Брежнев, 
М. А. Суслов. Н. С. Хрущев, 
Д. С. Полянский вместе с первым 
секретарем Куибыше^рского обкома 
КПСС М. Т. Ефремовым и другими 
побывали в городе Нпвпкуйбышев- 
ске, выросшем в послевоенные го
ды. Здесь гости ознакомились с 
крупнейшим в стране нефтеперера
батывающим заводом и первой оче
редью завода синтетического спир
та.

Директор нефтеперерабатывающе
го завода подробно ознакомил го
стей со схемой переработки нрфти, 
рассказал о работе Предприятия. 
Завод первым в стране освоил про
изводство масел из нефти, добывае
мой в восточных районах страны. 
Предприятие дает также сырье для 
производства синтетического спир
та.

На заводе синтетического спирта 
И. О. Хрущев задал вопрос о том, 
какова стоимость искусственного 
спирта, получаемого из газов, ка
кую это дает экономию по сравне
нию с производством спирта из зер
на.

—  Спирт, вырабатываемый на
шим предприятием, —  говорит ди

ректор завода А. С. Федотова, —■ 
стоит втрое дешевле, чем такой же 
по качеству, но изготовленный из 
зерна или картофеля. Что же ка
сается экономии зерна, то в этом 
году мы дадим стране такое количе
ство спирта, для изготовления ко
торого потребовалось бы израсходо
вать несколько миллионов пудов 
зерна.

Руководители партии и прави
тельства осмотрели цехи предприя
тия. Треть работников этого завода 
имеет инженерно-техническое обра
зование. Многие из них раньше бы
ли строителями предприятия, одно
временно учились и стали специа
листами —  химиками.

После посещения заводов руково
дители партии и правительства ос
мотрели город Новокуйбышевск, по
бывали на строительных площад
ках,

V
Товарищи А. Б, Аристов, 

Л. И. Брежнев, М. А. Суслов, 
Н. С. Хрущев, Д, С. Полянский, за
местители Председателя Совета Ми
нистров СССР А. Ф. Засядько, 
И. И. Кузьмин и другие отбыли 
вчера из Куйбышева самолетом 
«ТУ-104».

В тот же день. 12 августа, они 
возвратились в Москву.

Национальные дни СССР 
на Всемирной выставке 

в Брюсселе
БРЮССЕЛЬ. 12 августа. (ТАСС). 

Сегодня на Всемирной выставке в 
Брюсселе продолжаются националь
ные дни СССР.

Вечером 11 августа в большом 
концертном зале выставки с огром
ным, буквально потрясающим успе
хом прошел праздничный концерт, 
в котором приняло участие около 
450 артистов разных республик 
Советского Союза,

В зале, вмещающем 2.500 зрите
лей, нет ни одного свободного ме
ста,

В королевской ложе появляются 
Председатель Президиума Верховно
го Совета СССР К. Е. Ворошилов, 
Его Величество король Бельгии Бо
дуэн I  и сопровождающие их лица. 
Все встают и громкими аплодисмен
тами приветствуют высоких гостей.

Концерт начинается праздничной 
увертюрой Д. Шостаковича в про
никновенном исполнении Государст
венного симфонического оркестра 
СССР под управлением народного 
артиста СССР К. Иванова.

Вот звучат позывные радиостан
ции Советского Союза и вслед за 
ними песня Соловьева-Седого «Под
московные вечера». Песню о Моск
ве поют казахи, эстонцы, грузины, 
украинцы, русские, узбеки и другие 
представители народов Советского 
Союза.

Затем выступают известные ар

тисты —  народная артистка Узбек
ской ССР Г. Измайлова, народный 
артист Азербайджанской ССР Бей- 
бутов, мастера советского балета —  
солисты Ленинградского Государст
венного театра оперы и балета им,
С. М. Кирова А. Осипенко и А. Гри
бов, солисты ГАБТ СССР Г. Олейни- 
ченко и народный артист РСФСР 
И. Петров и другие. В быстром тем
пе под почти неумолкающие апло
дисменты зрителей танцуют арти
сты ансамбля танца Грузинской 
ССР.

Первое отделение заканчивается 
русской пляской «Полянка» в ис
полнении артистов Государственного 
ансамбля народного танца Союза 
ССР под художественным руковод
ством народного артиста СССР 
И. Моисеева.

В антракте К. Е. Ворошилов и 
король Бельгии Бодуэн I  приглаша
ют к  себе группу артистов и  бе,се= 
дуют с ними.

Второе отделение открывает Го
сударственный украинский народ
ный хор пол руководством Г, Верев
ки. Далее выступают народная ар
тистка Казахской ССР Р, Баглано- 
ва, солисты балета Государственного 
театра оперы и балета Латвийской 
ССР В. Вилцинь и Г. Риттенберг, 
исполнительница армянских песен 
народная артистка СССР Т, Сазан- 
дарян и другие.

Посещение К, Е, Ворошиловым павильонов 
Бельгии, Чехословакии и объединенного павильона 
арабских стран на Всемирной выставке в Брюсселе

БРЮССЕЛЬ, 12 августа. (Спец, 
корр. ТАСС М. Федоров). Сегодня в 
первой половине дня Председатель 
Президиума Верховного Совета 
СССР К. Е. Ворошилов и сопровож
дающие его лица посетили сельско
хозяйственный отдел павильона 
Бельгии, павильон Чехословакии и 
объединенный павильон арабских 
стран.

У  бельгийского павильона совет
ских гостей встречают министр 
сельского хозяйства Бельгии де Вле- 
схауер, генеральный секретарь ми
нистерства сельского хозяйства 
Парментеор и посол Бельгии в 
СССР Лоридан. К. Е. Ворошилов 
внимательно рассматривает выстав
ленные здесь экспонаты, задает мно
го вопросов.

По окончании осмотра К . Е. Во
рошилов благодарит министра сель
ского хозяйства Бельгии де Влесхау- 
ера, генерального секретаря мини
стерства сельского хозяйства Пар^ 
ментеора и других представителей 
Бельгии за теплый прием.

При входе в павильон братской 
Чехословакии навстречу К . Е. Во
рошилову и сопровождающим его 
лицам выходят две одетые в на
циональные костюмы чехословацкие 
девушки, которые преподносят ro j 
стю хлеб-соль. Советских гостей 
приветствуют посланник Чехослова
кии в Бельгии Йозиф и исполняю
щий обязанности генерального ко
миссара павильона Фридрих. 
К. Е. Ворошилов осматривает че
хословацкий павильон, в котором 
с большим мастерством показаны 
достижения чехословацкого народа,

его жизнь, техника и  культура.
Спасибо, дорогие товарищи, гово

рит на прощание Е. Е. Ворошилов, 
за радушный прием. Ваш павильон 
прекрасен. В нем великолепно от
ражен братский народ Чехословакии 
с его большой культурой.

К. Е. Ворошилов и сопровожда
ющие его лица направляются затем 
в объединенный павильон арабских 
стран. На пороге павильона их теп
ло приветствуют посол Объединен
ной Арабской Республики в Бельгии 
Хассан Мухаррам и генеральный ко
миссар павильона Мухаммед Али 
Намази и другие. К. Е. Ворошилов 
и сопровождающие его лица обходят 
отделы павильона, задают много
численные вопросы.

В конце осмотра дирекция па
вильона преподносит К. Е. Вороши
лову памятные подарки. К. Е. Во
рошилов фотографируется с послом 
ОАР и посланником Ирака, после 
чего расписывается в книге почет
ных посетителей.

По выходе из объединенного па
вильона арабских стран, располо
женного рядом с павильоном Совет
ского Союза, товарища Ворошилова 
и сопровождающих его лиц тепло 
приветствует многотысячная толпа 
людей, заполнившая всю площадь 
перед советским павильоном в ожи
дании очередного открытого концер
та артистов СССР.

Советские гости садятся в авто- 
I машины и направляются в Бельве
дер —  резиденцию генерального ко
миссара бельгийского правительст
ва на Всемирной выставке барона 
Муне де Фернига.

Вручение К. Е. Ворош иловым 
советских орденов бельгийским 

гражданам
БРЮССЕЛЬ, 12 августа. (ТАСС). 

Председатель Президиума Верховно
го Совета СССР К. Е. Ворошилов, 
находящийся в Бельгии по случаю 
национальных дней СССР на Все
мирной выставке, вручил сегодня в 
здании посольства СССР советские 
ордена группе бельгийских граж
дан, награжденных Советским прави
тельством за заслуги в организации 
и  проведении Всемирной выставки 
в 1958 году, которая имеет важное 
значение в развитии мирного сот
рудничества и взаимопонимания 
межлу народами.

Ордена Трудового Красного Зна
мени вручены генеральному комис
сару бельгийского правительства на 
Всемирной выставке Муне де Фер- 
нигу, председателю исполнитель
ного комитета выставки бурго
мистру города Брюсселя Кооре- 
мансу, главному архитектору вы
ставки ван Гутену. Ордена «Знак 
Почета» вручены главному доклад
чику по делам Всемирной выставки 
Ламбийоту, советнику генерального 
комиссара бельгийского правитель
ства на Всемирной выставке по 
вопросам труда и зарплаты Ренару,
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Настойчиво совершенствовать производство, 
увеличивать выпуск промышленной продукции

(С собрания партийного актива г. Томска)
Позавчера отстоялось отбранив 

партийного актива города Томска, 
на котором обсуждались итоги рабо
ты промышленности за первое полу
годие 1958 года. С докладом высту
пил секретарь горкома КПСС 
тов. Лапин.

Промышленность г. Томска план 
шести месяцев по выпуску валовой 
продукции выполнила на 106 про
центов и по росту производительно
сти труда —  на 104,8 процента. 
Объем выпуска промышленной про
дукции по сравнению с соответст
вующим периодом прошлого года 
возрос на 15,7 процента.

Отмечая положительные стороны 
в работе промышленности, участни
ки  собрания партийного актива 
указывали, что резервы для увели
чения выпуска и повышения каче
ства продукции на многих пред
приятиях используются недостаточ
но.

В первом полугодии 10 предприя
тий г. Томска не выполнили планов 
по валовой и товарной продукции, 
по производительности труда и но
менклатуре изделий. 14 предприя" 
тий, в том числе швейная фабрика 
N  5, заводы «Томкабель», режу
щих инструментов,' ликеро-водоч
ный и другие не выполнили зада
ния по снижению себестоимости 
продукции.

На предприятиях велики непроиз
водительные расходы, слабо ведется 
борьба за экономию денежных 
средств, сырья и материалов.

—  Промышленность Кировского 
района полугодовой план выполнила 
на 107,6, а июльский —  на 104,6 
процента, —  сказал первый секре
тарь Кировского райкома КПСС 
тов. Васюков. —  Однако за этими 
общими показателями скрывается 
неудовлетворительная работа от
дельных предприятий. Слабо исполь
зуются возможности и резервы на 
манометровом, весовом и некоторых 
других заводах, которые не выпол
нили производственных планов пер
вого полугодия и семи месяцев.

На многих предприятиях низка 
производительность труда, имеют 
место большие простои рабочих и 
оборудования, не изжита штурмов
щина.

Тов. Васюков указывает, что хо
зяйственные руководители, партий
ные, профсоюзные организации 
должны принять все меры к  тому, 
чтобы до конца ликвидировать не
достатки в работе предприятий, ор
ганизовать действенное социалисти
ческое соревнование за достойную 
встречу 41-й годовщины Великого 
Октября.

Большим недостатком в работе 
предприятий является неравномер
ный выпуск продукции. Токарь за
вода «Сибэлектромотор» тов. Кони- 
ковский сказал, что на заводе ос

новная маееа продукции выпускает
ся в третьей декаде месяца.

Тов. Кониковский также отметил, 
что на заводе «Сибэлектромотор» 
слабо внедряется комплексная ме
ханизация.

Каждое предприятие обязано стро
го выполнять план по поставкам 
продукции в другие экономические 
районы страны. Однако, ка к  это 
отмечалось на собрании актива, 
многие предприятия не выполняют 
эти обязательства. Так, например, 
манометровый завод не поставил 
нужных приборов Марийскому, Тю
менскому, Читинскому и другим 
совнархозам. Не выполнили план 
поставок в другие экономи
ческие районы завод «Сибэлек
тромотор», подшипниковый завод. 
Об этом, в частности, говорил на 
собрании начальник управления 
электротехнической и металлообра
батывающей промышленности Том
ского совнархоза тов. Прибс.

Необходимо также строго соблю
дать план по внутрирайонным 
кооперированным поставкам.

На собрании отмечалось, что на 
многих предприятиях не изжит 
брак, продукция выпускается с 
грубейшими отклонениями от дейст
вующих технических условий. В 
первом полугодии убытки от брака 
по эаводу «Сибэлектромотор» со
ставили более 500 тысяч рублей, 
по электромеханическому заводу —  
более 400 тысяч рублей. Особенно 
низкого качества продукцию выпу
скают многие предприятия местной 
и кооперативной промышленности.

Медленно решаются на ряде пред
приятий вопросы технического про
гресса, планы организационно-тех
нических мероприятий выполняются 
неудовлетворительно. Управление 
электротехнической и металлообра
батывающей промышленности сов
нархоза слабо осуществляет конт
роль за выполнением планов орга
низационно-технических мероприя
тий, мало помогает руководителям 
предприятий в решении вопросов 
технического прогресса.

Серьезные недостатки имеются в 
организации нормирования Труда и 
заработной платы На большинстве 
предприятий большую часть состав
ляют «опытно-статические» нормы. 
Имеются случаи, когда однотипные 
работы в разных цехах оплачивают
ся по-разному.

Секретарь партбюро завода ре
зиновой обуви тов. Мусящикова, 
шлифовщик завода режущих ин
струментов тов. Синицын и другие 
указывали на необходимость устра
нить недостатки в нормировании и 
расценках труда, смелее внедрять 
новые нормы и расценки. Это будет 
способствовать повышению произво
дительности труда, укреплению тру
довой дисциплины.

Н» собрании отмечалось, что на 
многих предприятиях города слабо 
поставлена работа с рационализато
рами и изобретателями: отсутствуют 
массовость и гласность в рациона
лизаторской работе, предложения 
рационализаторов внедряются мед
ленно, рационализаторам и изобре
тателям мало оказывается помощи. 
На электромеханическом заводе, на
пример, плохо поставлен учет ра
ционализаторских предложений, вне
сенные предложения подолгу не 
рассматриваются, допускается воло
кита с выплатой авторских возна
граждений.

Необходимо выше поднять роль 
постоянно действующих производст
венных совещаний.

На собрании указывалось, что 
управления совнархоза медленно 
решают задачи кооперации и спе
циализации предприятий, многие 
принятые совнархозом постановле
ния по этим вопросам выполняются 
неудовлетворительно.

Директор электромеханического 
завода тов, Паточкин критиковал 
работников управления снабжения 
и сбыта совнархоза, которые допу
скают серьезные ошибки при пла
нировании поставок сырья и мате
риалов для предприятий.

Прошедшая реорганизация управ
ления промышленностью и строи
тельством потребовала от партий
ных организаций коренного измене
ния методов руководства хозяйст
вом.

Многие партийные организации 
(например, завода резиновой обуви) 
правильно поняли свои задачи в 
новых условиях, проводят большую 
работу по мобилизации коллективов 
на улучшение технико-экономиче
ских показателей предприятий. Но 
некоторые парторганизации еще 
слабо влияют на работу предприя
тий, недостаточно направляют уси
лия коммунистов на устранение не
достатков в деятельности предприя
тий. слабо проводят воспитатель
ную работу в коллективе. Неудов
летворительно работает, например, 
парторганизация манометрового за
вода.

Низок уровень партийной работы 
на весовом заводе, на заводе «Том- 
кабель» и на некоторых других 
предприятиях.

Участники собрания обратили 
внимание партийных и хозяйствен
ных организаций на необходимость 
усиления темпов производственного 
и жилищного строительства.

На собрании выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Федосеев.

Собрание приняло решение, в ко
тором определены меры по даль
нейшему улучшению работы про
мышленных предприятий. Участни
ки  собрания призвали коллективы 
предприятий шире развернуть со
циалистическое соревнование за 
достойную встречу 41-й годовщины 
Великого Октября.

Партийное бюро о раздельной уборке хлебов
В раздельную уборку колхоз име

ни Ленина Кожевниковского района 
вступил неорганизованно. Когда 
нужно было начинать уборку хле
бов, жатки стояли на* усадьбе кол
хоза, а одна из них далее на усадьбе 
РТС. В поле выехал лишь один 
комбайнер тов. Баринов, но из-за 
поломки ленточного транспортера,

он простоял 3 дня. Не использова
лись и две новых жатки Ж Б -4 $ .

Некоторые машинисты жаток и 
трактористы вместо того, чтобы с 
первого дня включиться в хлебо
уборку, с разрешения председателя 
колхоза тов. Лучинина вышли за
готовлять сено для своего скота.

Бюро партийной организации кол

хоза на своем заседании обсудило 
ход хлебоуборки и потребовало от 
тов. Лучинина, бригадиров поле
водческих и тракторных бригад не
медленно включить все средства в 
уборку и обеспечить выполнение 
взятых обязательств —• убрать уро
жай за 2 0 — 25 рабочих дней раз
дельным способом.
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Московская область. Коллектив Всесоюзного научно-исследова
тельского института лекарственных и ароматических растений 
(ВИЛАР) работает над поисками новых лекарственных растений 
для борьбы с различными заболеваниями.

Химики и фармакологи института ведут химическое и фармако
логическое изучение новых растений, привезенных ботаниками из 
разных районов Советского Союза. После установления биологиче
ской ценности выделенных веществ, созданные из них препараты 
проверяются в клиниках.

Специалисты — агротехники института — работают над выращи
ванием растений, медицинская ценность которых уже установлена.

Сотрудниками института разработан и внедрен в производство 
ряд высокоэффективных лечебных средств. В их числе — секури- 
нин, применяемый для лечения последствий полиомиелита, кардиова- 
лен, используемый при лечении сердечных заболеваний, и другие. 
Сотрудники института ведут большую работу по сбору сырья и се
мян новых видов растений и по обмену отменами со многими зару
бежными странами.

На снимке: старший научный сотрудник В. Д. Подойма и лабо
рантка Т. Г. Селиверстова за отработкой заводского метода произ
водства секуринина — препарата для лечения последствий полио
миелита. (Фотохроника ТАСС).
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ПАМЯТНИК К АРЛ У  МАРКСУ 
В МОСКВЕ

В центре, Москвы, в сквере, на 
площади Свердлова, будет воздвиг
нут величественный памятник ве
ликому мыслителю, основоположни
к у  научного коммунизма Карлу 
Марксу. Подведены итоги всесоюз
ного открытого конкурса на лучший 
проект памятника К. Марксу. Всего 
было представлено под девизами 52 
проекта из разных городов страны. 
Вчера жюри конкурса вскрыло кон
верты с именами авторов, предста
вивших работы.

Первая премия присуждена авто
рам, представившим проект под де
визом «Красный серп и молот», 
скульптору Л. Е. Кербель, архитек
торам Р, А, Бегунцу, Н. А, Коваль

чуку, В. Г. Макаревичу и В. М. Мор- 
гулису (Москва). По замыслу авто
ров проекта фигура Карла Маркса 
будет высечена из глыбы серого 
гранита и составит единое целое е 
постаментом. Высота памятника 
8 метров.

Две третьи премии присуждены
авторам проектов под девизами 
«Манифест»— скульптору Л. Д. Му- 
равину (Москва') и «Молот в крас
ном круге»— скульптору В. И. Зно- 
ба и архитектору И, С. Ванько 
(Киев).

Присуждены также шесть поощ
рительных премий,

(ТАСС),

ИЩУЩИЕ, ПЫТЛИВЫЕ
Когда в начале этого года ив 

Новосибирска привезли новые стан
ки, оказалось, что использовать их 
в цехе полуавтоматов Томского под
шипникового завода на основных про
изводственных операциях нельзя. Ра
бочий режим станков, выпущенных 
для автомобильной промышленности, 
не соответствовал условиям цеха, и 
поэтому на них более трех месяцев 
производили не основные операции, 
а только калибровку деталей. Под
резку бортов колец подшипников и 
вырезку желобов делать было не
возможно. Суппорт не отключался 
автоматически, когда деталь при
обретала уже нужный размер, а 
врезывался в изготовляемое кольцо, 
отсюда —  брак.

Бригадир слесарей Александр 
Киселев решил включить новые 
станки в основное производство. 
Отключение суппорта надо сделать 
автоматическим —  это было ясно. 
Когда станок останавливали на ре
монт, бригадир подходил к  нему, и в 
свободное от работы время начинал 
экспериментировать на деталях, 
сделанных самим. Долгое время ни
чего не получалось.

—  Да отстань ты от него, ►— 
смеялись товарищи, проходя мимо 
склонившегося над станком Кисе
лева. А Александр снова, в кото
рый уже раз, принимался разбирать 
станок. И решение пришло. Оно 
не было неожиданным для Кисе
лева. Долгие дни и часы готовил 
он этот успех во время опытов, по 
своим чертежам вытачивая деталь 
за деталью, проверял их на станке, 
браковал, делал новые. Так при
шла мысль о штанге, нужной для 
автоматического выключения в 
нужный момент самоходной части

станка. Простой вырез на этой
штанге позволил добиться автома-i 
тического отключения суппорта. 
Поздно вечером в опустевшем цехе 
Киселев просверлил отверстие, ве-i 
дущее в аппарат отключения, и 
вставил изготовленную штангу •— 
станок ровно эагудел, ж деталь 
вышла в точно заданными размера" 
ми.

С 1946 года работает в цехе по
луавтоматов А. Киселев, и все это 
время его эдесь знают как человека 
пытливого, отличного рационализа
тора. Он и свою бригаду научил 
вдумчивому отношению к  технике. 
Совершенствовать производство пу
тем внедрения^ различных приспо
соблений, снижающих в конечном 
счете себестоимость продукции —  к  
этому постоянно стремится бригада 
слесарей-демонтников.

Вот, например, одно из послед- 
них коллективных предложений 
бригады. Станки во время текущего 
ремонта простаивали не менее 3 ча-* 
сов потому, что для' ремонта не-* 
большого электроаппарата надо бы- 
ло разбирать всю заднюю часть’ 
станка. А. Романчук, К. Гурьев, 
А. Пшенников сзади аппарата про* 
резали окошко, изготовили крышку) 
и закрепили ее болтами. В ревуль- 
тате простои каждого станка в ре-* 
монте сократились на 2 часа- |

Скаэать, что бригада А. Киселева 
выполняет сменное задание на 
2 0 0 — 250 процвщ&ов,— его еще но 
все. За этой цифрой надо видеть' 
людей. Людей хороших, болеющих 
за свой цех, постоянно идущих впе« 
ред.

Л. ГУРЕЕВ.

Спут яяк х о д  Том ском

Сегодня в 10 часов 52 минуты 
вечера третий советский искусст
венный спутник Земли снов$ прой
дет над Томском, Его можно Дудет 
наблюдать в южной части неба на 
высоте в 64 градуса над горизон
том. Ракету-носитель можно уви-

Когда нарушается принцип материальной
заинтересованности

деть сегодня в 11 часов ЗГ м инул  
вечера также в южной части неба 
на высоте в 25 градусов над гори
зонтом,

В ночь е 14-го на 15-е августа
в 0 часов 39 минут спутник прой
дет над Томском в южной части не
ба на высоте в 17 градусов над 
горизонтом.

Колхоз имени М. Горького Пара- 
бельского района недопустимо за
тянул заготовку кормов. Это произо
шло только из-за безответственного 
отношения правления колхоза. 
Председатель колхоза тов. Колотов- 
кин сам в начале июня уехал в 
отпуск и в это же время отпустил 
отдыхать своего заместителя живот-" 
новода тов. Ломакина. Последний 
вернулся из отпуска только 20 ию
ня и не сумел организовать работу 
как  следует.

Труд в колхозе организован пло
хо. Некоторые колхозники совсем 
не выходят на работу. Из 157 тру
доспособных в первом полугодии 
вообще не участвовали в работр 
11 человек. 36 колхозников за это 
время выработали по 50 и меньше 
трудодней.

Совершенно не принимают уча
стия в общественном труде жены 
председателя колхоза тов. Коло- 
товкина, бухгалтера тов. Применко, 
бригадира тов. Шернина и других 
руководящих работников.

Женщины, имеющие детей, хо
тели бы пойти на работу, но в кол

хозе нет детских яслей. Об их ор
ганизации были только многочис
ленные разговоры.

В колхозе грубейшим образом на
рушается принцип материальной 
заинтересованности. Председатель 
колхоза тов. Колотовкин игнорирует 
постановление ЦК КПСС и Совета 
Министров об авансировании кол
хозников на выработанные трудо
дни. Вот несколько фактов.

Сам тов. Колотовкин за полугодие 
имеет 500 трудодней, авансом он 
на них получил 4.142 рубля, бух
галтер колхоза тов. Применко име
ет за полугодие 386 трудодней, 
аванс получил 3.525 рублей. Кол
хозник Новосельцев М. М. имеет 
только 35 трудодней, аванс ему 
выдан 1.007 рублей. А вот семья 
колхозников Коноваловых, имею
щая 812 трудодней, авансом полу
чила только 622 рубля, семья Но
восельцева П. М. на 638 трудодней 
получила 188 рублей, Огуло П. А. 
на 335 трудодней —  44 рубля.

А. Ф. Скирневский, который до
пустил в кооперации более 3.000

рублей растраты, нашел приют в 
колхозе, и по воле Колотовкина вся 
сумма растраты была принята на 
счет колхоза. На первое июля 1958 
года Скирневский выработал 246 
трудодней, но за ним числится 
аванс в 3.328 рублей.

Нарушение принципа материаль
ной заинтересованности колхозников 
влечет за собой ослабление трудо
вой дисциплины,

В колхозе плохо организованы на
гул скота и пастьба дойных коров. 
В середине июля потерялась стель
ная корова. Теленка нашли черев 
несколько дней мертвым, а коровы 
до сих пор нет. И никто не пытает
ся ее разыскивать.

Многие колхозники раздувают 
личное хозяйство, имеют около 0,5 
гектара огорода, по 3 — 4 головы 
крупного рогатого скота, 2 — 3 
свиньи, по нескольку овец.

Надо навести порядок в колхозе 
имени М. Горького. Ведь он в Па- 
рабельском районе считается пере
довым.

И. ПИНТУСОВ.

На Томской карандашной 
фабрике высокой выработки 
добилась А. Н. Фролова —■ 
грунтовщица карандашного це
ха. Она ежедневно выполняет 
сменную норму выработки на 
200 процентов.

Фото Ф. Хитриневича,

Повышать 
производительность 
труда и снижать 

затраты на производство 
единицы продукции 

в сельском хозяйстве
о

С. Д Е Р Я Б И Н ,  
сек р ет а р ь  Т ом ского  

обк ом а  К П С С .
о

Успешно решая главную эконо
мическую. задачу, поставленную XX 
съездом КПСС, —  в исторически 
кратчайшие сроки догнать, а затем 
и перегнать наиболее развитые в 
экономическом отношении капита
листические страны по производст
ву продукции на душу населения, 
Коммунистическая партия и весь 
советский народ с неослабевающей 
энергией продолжают работу по 
крутому подъему всех отраслей 
сельского хозяйства.

Разработанные Коммунистической 
партией и Советским правительст
вом мероприятия по дальнейшему 
развитию колхозного строя и реор
ганизации МТС открыли новые 
большие возможности для увеличе
ния производства сельскохозяйст
венных продуктов, повышения про
изводительности труда и снижения 
себестоимости продукции в сель
ском хозяйстве. В результате осу-, 
ществления этих мероприятий в 
колхозах созданы наиболее благо
приятные, чем когда-либо, условия 
для лучшего использования земли и 
техники, имеется все необходимое 
для еще более быстрого роста их 
экономики, увеличения производст
ва валовой и товарной продукции 
земледелия и животноводства. Те

перь, сосредоточены в одних руках 
—  в руках колхозов принадлежа
щая государству и закрепленная на
вечно за колхозами земля и маши
ны.

Интересы дальнейшего подъема 
сельского хозяйства потребовали 
улучшить и систему заготовок 
сельскохозяйственных продуктов, 
установить экономически обосно
ванные цены на покупаемую госу
дарством у колхозов продукцию и 
таким путем создать новые стиму
лы для развития колхозного произ
водства.

Постановление июньского Плену
ма ЦК КПСС «Об отмене обязатель
ных поставок и натуроплаты за 
работы МТС, о новом порядке, це
нах и условиях заготовок сельско
хозяйственных продуктов» —  но
вое проявление заботы партии о 
дальнейшем развитии колхозного 
строя, об увеличении сельскохозяй
ственного производства, о повыше
нии материального благосостояния 
трудящихся. Переход к  новым уело, 
виям заготовок, к  единым заготови
тельным ценам на сельскохозяйст
венные продукты дает возможность 
еще полнее использовать ленинский 
принцип материальной заинтересо
ванности работников в развитии 
социалистического производства. 
Продажа продукции государству ло 
новым заготовительным ценам поз
воляет колхозам возмещать свои 
затраты на производство ее и полу
чать доходы, достаточные для при
обретения техники, строительства 
производственных и других поме
щений, то есть вести свое хозяй
ство на расширенной основе, иметь 
расширенное воспроизводство.

Невысокие цены на машины, 
оборудование, горючее и запча
сти будут также способствовать 
дальнейшему внедрению новой тех
ники в колхозное производство, 
повышению производительности тру
да, а стало быть, резкому увеличе
нию производства продуктов земле
делия и животноводства при зна-

чительном сокращении затрат на 
производство единицы сельскохозяй
ственной продукции.

Следует заметить, что новые це
ны позволяют колхозам в значи
тельно больших размерах получать 
аванс от заготовительных организа
ций за счет банковского кредита. 
Сейчас постановлением Совета Ми
нистров СССР установлено, что за
готовительные организации и пред
приятия, принимающие сельскохо
зяйственные продукты и сырье, вы
дают колхозам денежный аванс в 
размере 25 процентов стоимости 
продаваемых государству зерна, 
продукции льна-долгунца, картофе
ля и овощей, махорки, семян трав 
и других продуктов растениеводства 
и в размере 20 процентов стоимо
сти продаваемых государству мяса 
(скота и птицы), яиц и шерсти. За 
пользование авансом проценты с 
колхозов не взимаются.

Партия и правительство делают 
все необходимое, чтобы колхозы си
стематически росли, развивались, 
расширяли производство и укреп
ляли свое общественное хозяйство.

Решающее условие роста сельско
хозяйственного производства —  по
вышение производительности грудг. 
Борьба за повышение производи
тельности труда является коренной 
проблемой внутренней политики. На 
этом, и только на этом пути надо 
искать решения задачи дальнейшего 
подъема благосостояния народа.

В. И. Ленин указывал, что «по
вышение производительности труда 
составляет одну из коренных за
дач, ибо без этого окончательный 
переход к  коммунизму невозадкен» 
(Соч., т. 29, стр. 93). «Мы дЖжны 
победить капитализм, —  говорит 
товарищ Н С. Хрущев, —  и побе
дим его более высокой производи
тельностью труда и более высоким 
уровнем, жизни народа».

В Директивах X X ‘съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану указы
вается, что подъем производительно
сти труда в колхозах имеет особен

но важное значение для обеспече
ния выполнения заданий по разви
тию сельскохозяйственного произ
водства, и поставлена задача резко 
увеличить выход сельскохозяйст
венной продукции на каждые 100 
гектаров земельных угодий, повы
сить производительность труда в 
колхозах к  концу пятилетки при
мерно вдвое.

Увеличение выхода продукции на 
100 гектаров земельных угодий с 
минимальными затратами труда и 
средств, борьба за снижение тру
довых затрат на единицу» продук
ции, а стало быть, за повышение 
производительности труда состав
ляет главное направление в эконо
мическом развитии колхозов и сов
хозов.

Претворение в жизнь решений 
февральского и июньского Пленумов 
ЦК КПСС плодотворно сказывается 
на повышении производительности 
труда во всех отраслях сельского 
хозяйства.

Колхозы, став хозяевами техни
ки, нынче лучше используют резер
вы артельного хозяйства, организо
ваннее проводят сельскохозяйствен
ные работы.

Почти повсеместно в области во 
время весеннего сева наблюдалось 
повышение производительности тру
да механизаторов, улучшение' ис
пользования машинно-тракторного 
парка.

В целом по области только за ве
сенний период по состоянию на 10 
июня выполнено тракторных работ, 
в переводе на мягкую пахоту, иа 
103 тыс. гектаров, или на 19 про
центов больше, чем за соответствую
щий период прошлого года. Выработ
ка на условный трактор увеличи
лась на 11 процентов. Если по об
ласти в мае 1957 года было выра
ботано на 15-сильный трактор 59 
гектаров, в переводе на мягкую па
хоту, то в 1958 году за одну лишь 
третью декаду мая —  40 гектаров. 
Резко сократились простои трак
торов из-за технических неисправ

ностей, из-за необеспеченности при
цепщиками, несвоевременного под
воза горючего, воды и т. п.

V
Коммунистическая партия и Со

ветское правительство, решая зада
чу дальнейшего, более быстрого 
развития всех отраслей сельского 
хозяйства, обращают внимание на 
экономическую сторону сельскохо
зяйственного производства, требуют, 
чтобы партийные и советские кад
ры, все работники сельского хозяй
ства систематически обеспечивали 
повышение производительности тру
да и снижение издержек производ
ства.

Нужно прямо сказать, что сель
скохозяйственные органы нашей об
ласти, Томская опытная комплек
сная сельскохозяйственная станция, 
руководители многих районов и кол
хозов по-настоящему не занимаются 
вопросами производительности труда 
и себестоимости продукции в колхо
зах. Многие руководители и специа
листы, к  сожалению, мало сведущи 
в вопросах экономики и анализа хо
зяйственной деятельности колхозов.

В колхозах области все еще вели
ки  затраты труда и материальных 
средств на производство продукции. 
В 1957 году в структуре себестои
мости говяжьего мяса в среднем по 
260 колхозам (в которых произво
дилось исчисление себестоимости) 
затраты труда составили 25 про
центов, в структуре себестоимости 
свинины —  24 процента, а моло
ка —  31 процент. Очень велики в 
структуре себестоимости продуктов 
животноводства затраты на кор
ма. Они занимают в себестоимо
сти, например, свинины, почти 59 
процентов, мяса говяжьего —  70 
процентов, молока —  50 процен
тов. Это результат того, что в кол
хозах было мало собственных кор
мов и поэтому скармливалось много 
кормов покупных, особенно концент
рированных. А привозные корма, 
конечно, обходятся гораздо дороже 
собственных. В колхозах области

низка механизация кормопроизводст
ва, низка производительность труда 
на заготовке кормов.

Велика разница в затратах труда 
на центнер продукции по отдельным 
колхозам и районам, эти затраты 
еще высоки в целом по области. В 
Кожевниковском и Шегарском рай
онах в 1957 году на производство 
центнера зерна расходовалось 
1,5— 1,6 трудодня, в Асиновском и 
Туганском —  2,8 и 3,2 трудодня, 
то есть в полтора— два раза боль
ше. В среднем в колхозах области 
в 1957 году расходовалось 2,3 
трудодня на один центнер зерна.

В 1957 году на центнер говяжье
го мяса в колхозах Парбигского, 
Колпашевского, Чаинского, Пышки- 
но-Троицкого, Асиновского районов 
затраты составили 2 6 — 32 трудо
дня, в Шегарском, Туганском —  
4 7 — 48, а в Кривошеинском районе 
—  62 трудодня. В среднем по кол
хозам области на производство цен
тнера говядины затраты труда со
ставили 39 трудодней.

На центнер молока расходовалось 
в колхозах Васюганского, Каргасок- 
ского, Парабельского и Парбигского 
районов 7 —  7,8 трудодня, в кол
хозах Бакчарского, Томского, 
Кожевниковского районов —  8 — 9 
трудодней, а в Кривошеинском, Пы- 
шкино-Троицком, Шегарском и Ту
ганском —  10 —  11 и 13 трудо
дней. В среднем по области затраты 
труда на центнер молока составили 
10,4 трудодня.

Такая разница в затратах труда 
на произврдство центнера продук
ции по районам объясняется не 
только и не столько различием 
естественно-экономических усло
вий, сколько (и главным образом) 
различным уровнем организации 
производства и механизации тру
доемких работ.

При сравнении среднеобластных 
показателей затрат труда на произ
водство центнера продукции с пока- 

I зателями передовых хозяйств и да

же районов видно, какие большие
резервы имеют колхозы области "для 
повышения производительности тру
да и снижения себестоимости сель
скохозяйственной продукции. Пере
довые колхозы расходуют в 2 — 3 
раза меньше трудодней на производ
ство единицы продукции, чем рас-* 
ходуется в среднем по области.

Два— три года назад себестои- 
мость продукции в колхозах, ка к  из
вестно, не исчислялась. После 
XX съезда партии этот важный воп
рос стал предметом внимания парт
организаций, правлений колхозов и 
специалистов сельского хозяйства, 
научных учреждений. Опыт исчис
ления себестоимости продукции в 
185 сельхозартелях области в 
1956 году и в 260 артелях в 1957 
году показал, что, руководствуясь 
методикой, рекомендованной Мини
стерством сельского хозяйства 
РСФСР и Институтом экономики 
Академии сельскохозяйственных на
у к  СССР, эту важную работу мо
гут проводить в этом году все кол- 
хозы области. В связи с реорганиза
цией МТС, отменой натуропла
ты за их работы и установлением 
единых заготовительных цен учет 
себестоимости продукции облегчает
ся. Теперь можно и нужно не 
только подсчитывать себестоимость 
продукции в колхозе, но и планиро
вать внедрение в каждом колхозе 
мероприятий, обеспечивающих повы-- 
ше^ие производительности труда и 
снижение себестоимости.

Колхозные бухгалтеры, счетово- 
ды, агрономы и зоотехники, техни
ки  и инженеры, руководители кол-’ 
хозов, специалисты районных инс
пекций по сельскому хозяйству Д0Л-< 
жны знать вопросы экономики и 
уметь определять производитель
ность труда, себестоимость продук
ции, анализировать результаты
хозяйственной деятельности.***

Важнейшее значение для рос^а 
производительности труда, а следо
вательно, и снижения себестоимости

КЗ'
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НОВОМУ УРОЖАЮ— ,,ЗЕЛЕНУЮ УЛИЦУ"
На дорогах Томокого района

Задание выполнено

В Каргасонсном 
районе

Рогатки на пути нового
Строительство 
в леспромхозе

Заботясь •  судьбе урожая, неко
торые колховы ж предприятия Том
ского района проделали большую 
работу по благоустройству дорог, 
В июне в районе проводился месяч
ник дорожных работ.

Н § Ш
ШШт

. ,>v

Хорошо потрудились в дни месяч
ника колхозники ряда сельхозарте
лей Рыбаловского сельсовета, где 
председатель тов. Толстихин. Ими 
спрофилирована дорога от Нелюбино 
до Рыбалово, благоустроены дороги 
на полевые тока.

Ежедневно бригада колхозников 
из артели имени Сталина (председа
тель колхоза тов. Киселев) дружно 
выходила на ремонт дороги Томск—1 
Богашево. Колхозники заставля
ли лес, строили трубы, помогали 
грейдировать полотно дороги. Сей
час тракт, протяженностью в 10 ки 
лометров от Богашево до Белоусово, 
полностью готов к  вывозке зерна.

Добросовестно отнеслись к  пору
ченному делу члены артели имени 
Карла Маркса Вершининского сель- 
совета, Правление колхоза для 
строительства дороги выделило спе
циальную бригаду и необходимую 
технику.

Более 800 кубометров гравия вы
везено и засыпано на полотно доро
ги  Томск— Богашево. Здесь постав
лено 6 деревянных труб, дорога 
спрофилирована.

На Коларовском тракте заново 
построено 6 мостов, три отремонти
ровано.

Рытвины, ухабы...
Но, к сожалению, не все руково

дители колхозов и предприятий 
Томского района могут с чистой со
вестью сказать, что ими сделано все 
для того, чтобы подготовить дороги 
к  вывозке верна. Немало еще дорог 
и мостов в аварийном состоянии.

Взять, например, дороги Верхне- 
Сеченовского сельсовета. Здесь да
же в хорошую погоду проехать 
трудно.

Председатель сельского Совета 
тов. Васильева безответственно от
неслась к выполнению решения 
райисполкома о проведении месяч
ника. Население этого сельсовета 
плохо участвовало в благоустройстве 
дорог,

Председатель колхоза «Путь к  
коммунизму» тов. Золотухин при
знает, что дороги у них, действи
тельно, самые плохие, но мало что 
делает, чтобы их улучшить.

Много недобрых слов сказали в 
адрес руководителей колхозов и 
сельсовета шоферы, вывозившие 
зерно по верхне-сеченовским доро
гам в прошлом году. Сколько вре
мени простаивали здесь машины, 
сколько верна потеряно на ухабах 
и в ямах! То же самое будет и в 
этом году, если Верхне-Сеченовский 
сельсовет не примет срочных мер.

Не хватило настойчивости, чтобы 
довести дело до конца у руководи
телей Рыбаловской РТС (директор 
тов. Иванов) и колхоза «Серп и мо
лот» (председатель тов. Овчинни
ков). Некоторые проселочные дороги 
и главный тракт они загрейдирова- 
ли, а вот на центральной усадьбе 
РТС и возле правления , колхоза 
можно утонуть в грязи. Лужи ни-

продукции имеет дальнейшая меха
низация сельскохозяйственного про
изводства, улучшение использова
ния машин, всемерное повышение 
культуры земледелия и продуктив
ности животноводства, правильная 
организация труда, дальнейшее со
вершенствование оплаты труда на 
основе последовательного осущест
вления принципа материальной за
интересованности, широкое развер
тывание социалистического соревно
вания, внедрение опыта передови
ков и достижений сельскохозяйст
венной науки.

Необходимыми условиями, обе
спечивающими повышение произво
дительности труда и снижение себе
стоимости продукции, являются 
повышение квалификации, куль
турно-технического уровня кол
хозников, разумная организация хо
зяйственно-производственной дея
тельности, рациональное использо
вание природных и экономических 
условий, повышение интенсивности 
хозяйства каждого колхоза.

Передовые колхозы области умело 
используют возможности роста про
изводительности труда, снижения 
затрат на единицу продукции и на 
этой основе добиваются быстрого 
увеличения доходов. Надо, чтобы 
все колхозы вели упорную борьбу 
за это.

Одной из важнейших задач в 
борьбе за дальнейшее увеличение 
производства продуктов сельского 
хозяйства является рост урожайно
сти колхозных полей, повышение 
культуры земледелия.

Внедрить высокую культуру зем
леделия —  значит освоить пра
вильные севообороты, улучшить се
меноводство, повсеместно во всех 
колхозах все сельхозкультуры сеять 
только сортовыми и лучшими райо
нированными сортами семян, широ
к о  применять более рациональную 
технологию, прогрессивные приемы 
проведения отдельных сельскохэзяй-
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В Нюрольском леспромхозе
КаргасЬкского района ведется 
большое производственное и 
жилищное строительство, В 
поселке Мыльджияо строятся 
2 четырехквартирных, 3 двух
квартирных и 2 одноквартир
ных дома. В новом учебном 
году дети будут заниматься во 
вновь выстроенной школе. 
СтрЬится также новый мага
зин. На лесопункте Осинов Яр 
строятся ясли на 40 мест, пе
карня и 2 жилых дома. На ле
сопункте Колчанок -— баня и 
2 дома, в которых будет 6 
квартир.

В Колпашевском леспромхозе медленно 
внедряют передовые методы лесозаготовок
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На строительство в этом 
году будет израсходован один 
миллион рублей.

Е. КУЛЕШОВ.

Так выглядит мост между Рыбалово и Карбышево (колхоз «Серп 
н молот» Томского района). Фото Ф. Хитриневича.

когда не просыхающей грязи, выбои
ны —  так выглядит дорога в самом 
колхозе. О том, как будут вывозить 
по ней зерно, энают, вероятно, 
только тт. Овчинников и Иванов;

Для того, чтобы попасть из дерев
ни Карбышево в Рыбалово или об
ратно, надо каждому шоферу пред
варительно запастись бревнами или 
жердями, чтобы застелить ими мост.

Руководители колхозов «Единый 
труд», «Вперед к  коммунизмуГ и 
«1 Мая» хорошо организовали ра
боты на ремонте дороги Казанка—  
Коларово. А вот мост через речку 
Перкопеть не построили: решили 
заменить его неустойчивым насти
лом. Такое временное «сооруже
ние», конечно, не выдержит груза 
десятков машин, которые повезут 
зерно из колхозов «Красный сиби
ряк», «1-е Мая», имени Карла 
Маркса.

Руководители Томской государст
венной опытной зональной сель
скохозяйственной станции не за
нимаются ремонтом подъездных пу
тей к  своей станции. За станцией 
закреплен небольшой участок доро
ги —  всего 8 0 0 — 900 метров. 
Здесь будут проходить машины 
с зерном из колхозов имени Стали
на, «Пламя», повезут овощи из сов
хоза треста столовых и подсобных 
хозяйств.

Сейчас этот участок, от станции 
до дороги Томск —  Басандайка, в 
аварийном состоянии. Станция рас
полагает собственной техникой —  
есть тракторы, бульдозеры, все 
необходимые средства для того, что
бы привести дорогу в порядок.

Позицию сторонних наблюдателей 
в данном случае заняли и руководи
тели Томского райисполкома. Они 
лишь констатируют факты срыва 
плана ремонта дороги,

Без руля 
и без ветрил

Технический контроль за состоя
нием дорог Томского района осу
ществляет дорожно-эксплуатацион
ный участок № 347.

Но контроль этот осуществляется 
слабо. Начальник участка тов. Яну- 
щ ик с работой не справляет
ся. После одного И8 заседаний рай
исполкома, где работа дорожного 
участка была признана неудовлет
ворительной, тов. Янущ ик «сложил 
полномочия». Отдав своим подчи
ненным печать и ключи от стола, 
тов, Янущ ик больше к  работе не

ственных работ, такие, ка к  раздель
ный способ уборки хлебов, узкоряд
ный и перекрестный посевы зерно
вых культур, квадратно-гнездовой и 
квадратный способы посева и по
садки пропашных культур, и в пер
вую очередь кукурузы  и картофеля.

Неотложная, боевая задача каж 
дой партийной организации сейчас 
состоит в том, чтобы на основе глу
бокого разъяснения постановлений 
июньского Пленума ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «Об отмене 
обязательных поставок и натур
оплаты за работы МТС, о новом по
рядке, ценах и условиях заготовок 
сельскохозяйственных продуктов» 
поднять всех работников сель
ского хозяйства области на борь
бу ва дальнейшее увеличение 
валового сбора зерна, льна-долгун- 
ца, картофеля и овощей, за перевы
полнение плана заготовок сочных и1 
грубых кормов, за увеличение про
изводства продуктов животноводст
ва. Партийные организации, совет
ские и сельскохозяйственные орга
ны должны добиться безусловного 
выполнения каждым колхозом и сов
хозом, районом, в целом областью 
государственных планов и принятых 
на 1958 год социалистических обя
зательств по производству и сдаче 
государству сельскохозяйственных 
продуктов.

Главное теперь в борьбе за высо
кий урожай —  это организованно 
провести уборку урожая. Партийные 
организации должны разъяснить 
колхозникам, что потеря каждого 
центнера зерна и других продуктов 
земледелия на уборке нынче обой
дется колхозам особенно дорого, 
имея в виду новые заготовитель
ные цены. Поэтому первостепенное 
значение теперь приобретают про
ведение уборки в сжатые сроки и 
без потерь, оборудование крытых 
токов, зерносушилок, механизация 
обработки зерна.

Решающим условием борьбы с по
терями зерна является широкое

приступал. Формально должность 
начальника занимает тов. Янущик, 
фактически более двух месяцев 
участком никто не руководит.

Руководителям областного управ
ления автомобильного транспорта и 
шоссейных дорог необходимо серь
езно подумать об укреплении Том
ского дорожного эксплуатационного 
участка.

Не теряя ни одного дня, надо сде
лать все для завершения благо
устройства и строительства мостов 
и дорог. Хлеб нового урожая дол
жен быть доставлен в государствен
ные закрома вовремя и без потерь.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»:

Н. НИКУЛИН, 
депутат Коларовского сельского 

Совета Томского района.
А. МОСКАЛЕВ, 

техник дорожно-эксплуатационно
го участка.

М. КОНДРАТОВ, 
секретарь парторганизации кол

хоза «Путь к  коммунизму» 
Томского района.

Т. БОРТНИКОВА, 
корреспондент газеты «Красное 

Знамя».

Дополнительная 
оплата дояркам

3.222 рубля дополнитель
ной оплаты начислено дояркам 
колхоза «Новый быт». Одна 
только доярка тов. Кантаева 
получила здесь 573 рубля. В 
сельхозартели «Заря револю
ции», в порядке дополнитель, 
ной оплаты, работники живЬт- 
новодства получают 2.518 руб
лей, а доярки колхоза имени 
Суворова — 2.245 рублей.

т. КУРИЛОВИЧ.

К у з н и ц а - м а с т е р с к а я

В колхозе имени Суворова 
сдана в эксплуатацию новая 
кузница. При кузнице открыта 
мастерская. Там есть свер
лильный станок, набор инстру. 
ментов для ремонта сельхоз. 
инвентаря и машин, i

Ф. КОСТЫРЕВ.

В мае этого года в адрес коллек
тива Колпашевского леспромхоза 
пришло открытое письмо от горня
ков шахты «Шушталепская-I»  тре
ста «Осинники-уголь». В нем гово
рилось, что в 1957 году коллектив 
шахты четыре раза завоевывал вто
рое место, 6 раз— первое место во 
Всесоюзном соревновании угольщи
ков страны. Шахтеры обратились к  
колпашевским лесозаготовителям с 
предложением начать соревнование 
за успешное выполнение, плана 
1958 года и просили их увеличить 
производство крепежного леса, так 
как план угледобычи только по их 
шахте увеличился на 500 тонн в 
сутки.

Письмо горняков обсуждалось на 
собраниях лесозаготовителей по ма
стерским участкам. В то время план 
пяти месяцев по выпуску крепежа 
был выполнен всего на 80 процен
тов. Один лишь Пиковский лесо
пункт недодал шахтерам более чем 
полторы тысячи кубометров кре
пежного леса. Отвечая шахтерам, 
лесозаготовители обещали в течение 
двух месяцев ликвидировать задол
женность, выполнить годовой план 
к  25 декабря и дать сверх плана 
6 тысяч кубометров древесины, в 
том числе 2 тысячи кубометров кре- 
пежника.

Рабочие Песчанинского лесо
пункта усилили выпуск крепежного 
леса. В июне они выполнили план 
по этому важному сортименту. На 
Пиковском лесопункте бригады ра
скряжевщиков Николая Корикова, 
Ивана Шипайло, Николая Родинова 
ежедневно стали готовить в два ра
за больше крепежного леса, чем 
раньше.

Однако Песчанинскии и Пиков- 
ский лесопункты не справились с 
полугодовым планом. Леспромхоз 
задолжал в первом полугодии 17 
тысяч кубометров леса,

В июле предприятие не только 
не ликвидировало задолженности, 
но и увеличило свой долг на 2 ты
сячи кубометров леса.

Основная причина отставания —
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Просторный торго
вый зал Томского уни
вермага. На металли
ческих подставках 
развешаны отрезы 
шелковых и штапель
ных тканей разнооб
разных расцветок. В 
салоне, как всегда, 
много покупателей. 
Они ходят по залу, выи 
бирая нужные им тка
ни. Продавцы-кон
сультанты, в случае 
необходимости, при
ходят им на помощь.

Выбрав нужную 
ткань, покупатель 
здесь же, в салоне, пла
тит деньги, и, не от
ходя от кассы, полу
чает свою покупку.

Салон тканей в уни
вермаге открыт в ию
ле этого года. Коллек
тив текстильной сек
ции (заведующий тов. 
Давыдов) многое сде
лал для того, чтобы 
покупателям были соз
даны все условия. Но
вая форма торговли 
сказалась на увеличе- 

товарооборота: с

ем
лю

нии

открытием салона 
продажа шелковых и 
штапельных тканей 
увеличилась в полтора 
раза.

В конце третьего 
квартала мы намеча- 

перенести торгов- 
посудо-хозяйст- 

венными товарами в 1 
другой' зйл и органи
зовать ее так, чтобы 
покупатели также име
ли свободный доступ 
к товарам. К концу 
года думаем переобо
рудовать салон гото
во'о платья, обувную 
секцию и открыть са
лон головных уборов. 
Все это позволит по
высить культуру тор
говли.
М. МОРДУХОВИЧ, 

коммерческий ди
ректор Томского 

универмага.
На снимке: прода

вец салона тканей 
И. В. Агольцова по
могает покупательни
це М. И. Антоновой в 
выборе ткани.
Фото Н. Бубеннова.

косное, бюрократическое отношение 
руководителей предприятия тт. За- 
дворного и Баранова к внедрению 
передовых методов работы, новой 
технологии.

Руководители предприятия почти 
не занимаются рационализацией 
производства. В этом году в лес
промхозе не работает технический 
совет. Предложения рационализато
ров поступают от случая к  случаю, 
да и те как следует не рассматри
ваются.

Еще зимой передовой лебедчик 
тов. Тихомиров внес предложение 
об оснащении лебедок двусторон
ними сборниками. Сам он, применив 
их в работе, увеличил суточную 
выработку на лебедку на 25 30
кубометров в смену. Но предложе
ние новатора не заинтересовало ин
женерно-технических работников, 
поэтому очень долго пробивало себе 
дорогу. До некоторых лебедчиков 
оно дошло через 3— 4 месяца.

Два с половиной месяца тому 
назад в леспромхозе были избраны 
члены постоянно действующего про
изводственного совещания. Но не 
было проведено даже организацион
ного собрания. Производственное 
совещание не работает. И это не 
беспокоит ни хозяйственных руко
водителей, ни председателя рабоч
кома тов. Кузнецова,

Директор леспромхоза т. Задвор- 
нов и главный инженер т. Баранов 
медленно решают назревшие вопро
сы предприятия. В леспромхозе в 
течение двух лет переводили доро
ги на вывозку леса в хлыстах, да 
так и не довели это дело до конца. 
Затянули внедрение упрощенной 
технологии на нижнем складе ос
новного мастерского участка Еур- 
жино. Сейчас с такой же медли
тельностью переводят Пиковскую 
автомобильную дорогу на вывозку 
леса в хлыстах. Эту работу наме
чают закончить только в октябре,

В последнее время леспромхоз 
перешел на работу малыми ком
плексными звеньями, на односмен
ную заготовку и вывозку ле
са. Однако применение этих пере
довых приемов дает хорошие ре
зультаты, лишь если хорошо орга
низован труд рабочих, продуманы 
все производственные операции. А 
вот на мастерском участке Куржи- 
но технологическая карта лесосек 
и схемы перебазировки лебедок со
ставлены так, что из пяти имею
щихся здесь лебедок при перебази
ровании сразу останавливают 2 — 3 
лебедки, и участок длительное вре
мя работает на одну треть своей 
мощности. Низки показатели У ма
лых комплексных звеньев и из-за 
большого расстояния трелевки. Пе
ребазировка лебедок часто задер
живается из-за несвоевременного 
прихода тракторов, отсутствия за
пасных частей и тросов необходи
мого диаметра.

Руководители леспромхоза никог
да не забывают напомнить, что вы
работка на каждую работающую ле
бедку превышает плановую. Но они 
стыдливо умалчивают о том, сколь

ко лебедок каждый день участвует 
в производстве. На Пиковском ле
сопункте, например, из 15 имею
щихся лебедок работают 8 9,
остальные простаивают.

Много недостатков в организации 
труда и на нижних складах. Внед
рив упрощенную технологию, руко
водители леспромхоза не позаботи
лись о тесной взаимосвязи всех ра
ботающих здесь механизмов. Поэто
му на нижних складах часто про
стаивают автомашины, автокраны, 
тракторы. Простаивают звенья рас
кряжевщиков.

Крановщик Песчанинского лесо- 
пункта П. Волков рассказывает:

—  Наш автокран К-51 работает 
в две смены, но выработка у  него 
очень низкая из-за плохой органи
зации труда. За смену кран прихо
дится перемещать несколько раз. Но 
самостоятельно автокран переме
стить нельзя из-за большой захлам
ленности склада. Кран стали подво
зить трактором. Но бригада раскря- 
жевщиков выходит на работу к  
8 часам утра, а тракторист, соглас
но плановой расстановке, —  к  11 
часам дня. Каждый день кран «пла
ново» простаивает 3 — 3,5 часа.

О больших простоях рассказы
вают и другие крановщики, а также 
шоферы и раскряжевщики.

Слабо внедряются в леспромхозе 
передовые методы разделки древе
сины. Все мастерские участки не 
выполняют план в заданном сорти
менте. Полугодовое задание по вы
пуску телеграфника не выполнено 
леспромхозом и наполовину. Вме
сто 2.000 кубометров судострои
тельного леса заготовлено лишь 
200 кубометров. Невыполненным 
оказался план и по пиловочнику.

Работа раскряжевщиков плохо 
контролируется мастерами. Б брига
де раскряжевщиков Е. Карасевича 
разметчик пользуется только 4 ме
рами, несмотря на поступление 
различных хлыстов. Самый большой 
из этих размеров —  5,5 метра. Ча
сто требуется удлинить эту меру на 
25 см. Но раскряжевщики не дела
ют этого, и сортность древесины 
снижается.

Долг колпашевских лесозаготови
телей растет также из-за плохого 
использования автомашин и лесовоз
ных дорог, из-за большего, чем по
ложено, использования рабочих на 
вспомогательных работах и их низ
кой комплексной выработки, из-за 
слабой трудовой дисциплины.

Тт. Задворнов и Баранов продол
жают руководить по старинке, ред
ко бывают в лесосеках, формально 
относятся к  внедрению передового 
опыта.

Затянувшемуся отставанию Кол
пашевского леспромхоза пора поло
жить конец. Для этого прежде всего 
нужно преодолеть консерватизм, с 
которым руководители предприятия 
тт. Задворнов и Баранов встречают 
все новое, передовое.

Л. ВАГАНОВ,
С, НЫТМАНОВ.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Необходим мостик через Утайку*
Под таким заголовком в № 154 

газеты «Красное Знамя» было 
опубликовано письмо Сидоренко, 
Губина и других. Они писали о 
том, что через р. Ушайку в рай
оне улиц Яковлева и Тверской в

г. Томске трудно переходить".
Из городского отдела комму

нального хозяйства нам сообщи
ли, что Куйбышевским районным 
отделом коммунального хозяйства 
мостик исправлен.

внедрение раздельной уборки зерно
вых культур. Замечательный па
триотический почин проявили меха
низаторы Ставрополья, обратившие
ся с призывом развернуть социали
стическое соревнование за проведе
ние уборки в сжатые сроки и без 
потерь, за широкое применение 
раздельного способа уборки, за до
срочное выполнение и значительное 
перевыполнение государственного 
плана заготовок хлеба. Призыв став
ропольцев нашел горячий отклик 
среди колхозников нашей области. 
Задача партийных организаций, со
ветских и сельскохозяйственных ор
ганов, руководителей колхозов— до
биться, чтобы в соревнование за 
проведение уборки в сжатые сроки 
раздельным способом были вовлече
ны все механизаторы, все колхозни
ки  и специалисты.

Нельзя забывать, что в прошлом
году среди руководителей многих 
районов, колхозов нашей области 
находились люди, которые на словах 
ратовали за раздельную уборку, а на 
деле игнорировали ее. Этим и 
объясняется тот факт, что тогда в 
большинстве колхозов и районов об
ласти раздельным способом было 
убрано меньше одной трети хлебов.

С недооценкой раздельной уборки 
мириться нельзя. Специалистами 
установлено, что при затягивании 
уборки, например, до 15— 20 дней 
сбор зерна уменьшается в послед
ние дни на 30 процентов. Если же 
уборка длится 3 0 — 40 дней, то на
молот, как правило, в последние 
дни снижается наполовину. Разве не 
ясно, что плох тот хозяин, который 
игнорирует раздельный способ 
уборки? ,

Необходимо до предела сократить 
сроки проведения уборочных работ. 
Для этого надо наиболее полно ис
пользовать сельскохозяйственную 
технику и рабочую силу, организо
вать работу лафетных и других жа
ток в две смены, резко поднять уро
вень механизации послеуборочных

работ, особенно очистки зерна, упо
рядочить транспортировку зерна и 
организовать разгрузку комбайнов- 
подборщиков на ходу. На уборке 
надо широко внедрить групповой 
метод работы машин.

Говоря об улучшении организа
ции производства, особенно в ^ре- 
шающие периоды сельскохозяйст
венных работ, нельзя забывать, что 
у нас слишком много привлекается 
колхозников для обслуживания 
тракторов, комбайнов и других ма
шин. Поэтому надо, наряду с по
вышением уровня механизации, осо
бенно комплексной механизации в 
земледелии и животноводстве, орга
низовать высокопроизводительное 
использование сельскохозяйственной 
техники с меньшим числом обслу
живающего персонала.

Следует обратить особое внимание 
на использование сеноуборочной, 
льноуборочной и льнообрабатываю
щей техники, машин и прицепных 
орудий, применяемых на возделыва
нии и уборке картофеля, овощей и 
кукурузы . По итогам 1957 года 
видно, что коэффициент использова
ния этой техники составляет от 30 
до 55 процентов. Это ^значит, что 
техника нередко бездействует. Надо 
покончить с таким ненормальным 
положением. Правильное использо
вание этой техники позволит резко 
снизить трудовые затраты на про
изводство льна, картофеля, овощей, 
кукурузы , грубых и сочных кормов.

Сельскохозяйственная техника, 
как правило,- лучше используется в 
наиболее крупных колхозах.

Сейчас назрела необходимость в 
крупных колхозах, особенно в тех, 
где развито зерновое хозяйство, от
казаться от сохранения раздельно 
действующих полеводческих и трак
торных бригад, поскольку они реша
ют одну задачу. Надо объединить 
тракторные и полеводческие брига
ды в одну производственную трак
торно-полеводческую бригаду, укре
пив при этом состав бригадиров

опытными, знающими людьми, в том 
числе механиками, агрономами. Тог
да бригада будет представлять со
бой крупную производственную 
единицу, способную самостоятельно 
решать многие хозяйственные во
просы, проводить комплексно все 
сельскохозяйственные работы.

Это позволит сократить админи
стративно-управленческий персонал, 
повысит ответственность бригады 
за повышение урожая и валового 
сбора всех сельскохозяйственных 
культур. Объединение тракторных и 
полеводческих бригад уже практи
чески осуществлено в ряде колхо
зов Еожевниковского, Шегарского, 
Бакчарского, Асиновского и некото
рых других районов. Опыт их рабо
ты полностью подтверждает преиму
щества крупных тракторно-полевод
ческих бригад.

Один из важных резервов повы
шения производительности труда и 
снижения себестоимости продукции 
—  устранение штатных излишеств 
и пересмотр существующих норм 
выработки. Во многих колхозах в 
этом направлении уже проведена 
определенная работа, что дало эко
номию в размере примерно 3 — 5 
процентов фактических затрат за 
гол.

Однако далеко не во всех колхо
зах с нормированием труда дело об
стоит благополучно. Нельзя при
знать нормальным, что в колхозах с 
одинаковыми производственными 
условиями устанавливают на одни и 
те же работы различные нормы и 
расценки. Нередко нормы занижа
ются, а расценки в трудоднях завы
шаются. Занижены нормы выработ
ки, например, в колхозе «40 лет 
Октября» Асиновского района. Здесь 
на косьбе трав на силос предусмот
рена норма 0,25 гектара в день, при 
оплате 1,75 трудодня. При таких 
нормах и заданиях добросовестно 
работающие колхозники выполняют 
по 1 ,5 — 2, а иногда и больше

‘ норм, а нерадивые колхозники, ра
ботая спустя рукава, неполный 
день, без напряжения, легко выпол
няют задание. Ясно, что это не спо
собствует повышению производи
тельности труда.

Большой процент общих трудовых 
затрат в колхозах области прихо
дится на животноводство. Это —  
следствие низкого уровня механиза
ции и недостатков в организации 
труда и производства в этой отрас
ли. Комплексная механизация 
имеется пока еще не во многих кол
хозах. В большинстве хозяйств ме
ханизированы только отдельные 
процессы труда в животноводстве. 
На многих колхозных фермах еще 
пользуются устарелыми, занижен
ными нормами. Даже после внедре
ния механизации нормы выработки 
и расценки нередко остаются ста
рыми, что приводит к  низкой произ
водительности труда и высокой се
бестоимости продукции животновод
ства. Надо настойчиво продолжать 
механизацию ферм, добиться полно
го использования имеющихся меха
низмов и оборудования по водоснаб
жению, кормоприготовлению и элек
тромеханической дойке коров, наве
сти надлежащий порядок в норми
ровании и оплате труда на живот
новодческих фермах.

Одно из наиболее важных усло
вий снижения затрат труда на еди
ницу продукции в животноводстве—  
дальнейшее повышение продуктив
ности скота путем улучшения кор
мления, ухода за ним и содержания 
его, а также улучшения его пород
ности. Очень важно резко улучшить 
структуру стада крупного рогатого 
скота, т. е. повысить процент коров

разовых свиноматок. Необходимо 
своевременно проводить отбор и вы
деление свинок для разовых опоро
сов. В этом году было отобрано и 
выделено для разовых опоросов в 
колхозах области только 9 тыс. сви
нок. Но даже при этом количестве 
разовых свиноматок с их припло
дом, по самым скромным подсчетам, 
мы можем получить дополнительна 
2 ,5— 3 тыс, тонн свинины в убой
ном весе.

Надо широко организовать откорм 
свиней, используя при этом преиму
щества ^беконного и мясного откор
ма. Значительно сокращаются затра
ты труда и средств на производство 
свинины при откорме свиней в спе
циальных помещениях и на полуот
крытых площадках (лагерное содер
жание), в самокормушках при 
бесстаночном содержании, а также 
за счет механизации работ на сви
нофермах. В этом отношении очень 
ценен опыт Томского совхоза, кол
хозов «Россия» Еожевниковского 
района, «Вперед к  коммунизму» 
Томского района, «Северное сияние» 
Бакчарского района и ряда других.

Для дальнейшего роста поголовья 
скота и повышения продуктивности 
животноводства необходима устойчи
вая кормовая база. Надо удешев
лять корма, а значит, повышать 
урожайность всех кормовых куль
тур и, прежде всего, кукурузы, 
картофеля, зерносмесей, клеверов и 
луговых трав, механизировать кор
мопроизводство.

**

в стаде. Рекомендуется создавать 
специальные бригады и фермы по
выращиванию телок.

В свиноводстве можно и нужно 
повышать производительность труда 
за счет более правильной организа
ции структуры стада, внедрения 
туровых опоросов и использования

Повышение производительности 
труда —  решающее условие увели
чения производства и снижения се
бестоимости продуктов земледелия и 
животноводства. Забота о неуклон
ном росте производительности труда 
должна ^составлять главное содержа
ние всей работы партийных, совет
ских, сельскохозяйственных органов 
по руководству колхозами, совхоза
ми, ремонтно-техническими стан
циями.
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ВЕЛИКОЕ ТВОРЕНИЕ 
ЭПОХИ СОЦИАЛИЗМА

СОФИЯ, 12 августа. (ТАСС). 
Болгарская печать уделяет боль
шое внимание новой крупной 
победе советского народа в строи
тельстве коммунизма — оконча. 
нию строительства крупнейшей в 
мире Волжской гидроэлектростан
ции имени Владимира Ильича Ле
нина.

«Поздравляем вас, советские 
братья» — так озаглавлена ре
дакционная статья газеты «Оте
чествен фронт». Газета пишет:

Преграждена великая русская 
река Волга, создано еще одно мо
ре, огромные водные ресурсы 
потекли к могучим турбинам 
электростанции. Это — поистине 
великое творение эпохи социа
лизма, ярчайшее подтверждение 
мощи Советского Союза’, расцвета 
его науки и техники, неутомимой 
энергий советских людей, руково
димых мудрой Коммунистической 
партией Советского Союза. .

Советский Союз внес на рассмотрение 
чрезвычайной специальной сессии Генеральной 

Ассамблеи ООН Проект резолюции о немедленном 
выводе войск США из Ливана и войск 

Великобритании из Иордании

Сообщение о переговорах между первым 
секретарем ЦК Болгарской коммунистической 

партии Т, Живковым и генеральным секретарем 
ЦК Компартии Индонезии Д, Н. Айдитом

СОФИЯ, 12 августа. (ТАСС). 
Как передает Болгарское теле
графное агентство, с 5 августа в 
Болгарии по приглашению ЦК 
Болгарской коммунистической 
партии гостит делегация ЦК Ком
мунистической партии Индонезии, 
возглавляемая генеральным сек
ретарем ЦК Д. Н. Айдитом.

11 августа с. г. в Евксинограде 
(близ Варны) состоялись перегово
ры между первым секретарем ЦК 
БКП Т. Живковым и генеральным 
секретарем ЦК Компартии Индо
незии Д. Н. Айдитом. В опубли
кованном после переговоров сооб

щении говорится, что во время 
переговоров, прошедших в исклю
чительно сердечной обстановке, 
состоялся обмен информацией о 
деятельности обеих партий, о по
ложении в этих странах и были 
обсуждены вопросы единства 
международного коммунистиче
ского и рабочего движения, меж
дународного положения борьбы за 
национальную независимость ко
лониальных и зависимых стран и 
борьбы за мир.

По всем обсуждавшимся вопро
сам было выявлено полное едино
душие.

НЬЮ-ЙОРК, 12 августа. 
(ТАСС). Сегодня днем Министр 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко направил гене
ральному секретарю ООН Дагу 
Хаммаршельду советский Проект 
резолюции чрезвычайной специ
альной сессии Генеральной Ас
самблеи ООН относительно не
медленного вывода войск США 
из Ливана и войск Великобрита
нии из Иордании с просьбой рас
пространить этот Проект в каче
стве документа Генеральной Ас
самблеи.

Советский Проект резолюции 
гласит: .

«Генеральная Ассамблея, при
знавая необходимость принять

срочные меры к ослаблению на
пряженности в районе Ближнего 
и Среднего Востока в интересах 
сохранения всеобщего мира, 

рекомендует правительствам 
США и Великобритании незамед
лительно вывести их войска с 
территории Ливана и Иордании, 

поручает генеральному секрета
рю ООН усилить группу наблюда
телей ООН в Ливане в соответ
ствии с планом, представленным 
группой наблюдателей ООН в 
Ливане в ее втором докладе, и 
направить группу наблюдателей в 
Иорданию с целью наблюдения за 
выводом американских и англий
ских войск из Ливана и Иордании 
и за положением на границах 
этих стран».

Народный Китай должен получить 
законное место в ООН

Английская общественность критикует 
позицию США

IV Международная конференция 
за запрещение атомного и водородного 

оружия и разоружение

Трудовой подъем трудящихся ГДР
БЕРЛИН, 12 августа. (ТАСС). 

Трудящиеся Германской Демокра
тической Республики делами от
вечают на решения V съезда 
СЕПГ, поставившего задачу до
гнать и перегнать по потреблению 
на душу населения Западную 
Германию. Рабочие промышлен
ных предприятий ГДР стремятся 
использовать все резервы для 
увеличения производства. Так, в 
результате обсуждения плана на 
заводе тяжелого машиностроения 
в Вильдау было решено повысить 
плановые задания производства в 
1959 году почти на 2 миллиона 
марок. Коллектив буроугольного 
комбината в Белене увеличит до
бычу угля на 1,6 миллиона тонн.

Многие предприятия ГДР вы
ступают инициаторами досрочно
го выполнения планов, освоения 
новых видов продукции и т. д. 
Так, коллектив металлургического 
предприятия в городе Риза решил 
начать производство сортов ста
ли, необходимых для авиационной 
промышленности ГДР. Рабочие, 
инженеры и техники завода подъ
емного оборудования в Лейпциге 
взяли на себя обязательство до
биться ко Дню республики — 
7 октября значительного перевы
полнения плана. Коллектив этого 
предприятия решил также более 
чем на месяц сократить строи
тельство двух кабельных кранов 
для Китайской Народной Респуб
лики.

Американская газета об экономическом 
положении Южной Кореи

НЬЮ-ЙОРК, 12 августа. 
(ТАСС). Корреспондент газеты 
«Уолл-стрит джорнэл» сообщает 
из Сеула об ухудшающемся эко
номическом положении Южной 
Кореи. Корреспондент пишет, что 
в Южной Корее сейчас насчиты
вается 1.135 тысяч полностью 
безработных и что, «по имею
щимся данным, еще 3 млн. чело
век не выполняют почти никакой 
продуктивной работы». Тысячи 
семей, указывает он, живут в вет. 
хих лачугах, построенных из кус
ков парусины, обломков кирпичей 
и кусков дерева.

Широкую безработицу в стра
не и отсутствие прироста в вы

пуске промышленной продукции 
корреспондент связывает с мили
таристской политикой, как изве
стно, проводимой южнокорейским 
правительством по указке Ва
шингтона. Южнокорейское прави
тельство, пишет он, содержит 
вооруженные силы, создающие 
«слишком большое бремя для его 
ресурсов. Свыше 40 процентов 
национального бюджета идет 
только на содержание 700-тысяч
ной армии», Корреспондент отме
чает, что, несмотря на ухудшаю
щееся экономическое положение 
Южной Кореи, Ли Сын Ман на
стаивает на сохранении военных 
расходов на прежнем уровне.

ЛОНДОН, 12 августа. (ТАСС). 
Американский меморандум о по
литике США в отношении Китай
ской Народной Республики вызы
вает недовольство английской об
щественности. Различные полити
ческие и общественные организа
ции, а также ряд газет осуждают 
использование Соединенными 
Штатами в своих политических 
целях прогнившего режима Чан 
Кай-ши и считают, что Китайской 
Народной Республике должно 
быть предоставлено ее законное 
место в ООН.

Сегодня газета «Дейли ге
ральд» в редакционной статье 
резко критикует американский 
меморандум, указывая, что в то 
время как все признают междуна
родное значение Китайской На
родной Республики, Соединенные 
Штаты «упрямо отказываются 
признать коммунистическое пра
вительство Китая». По мнению

газеты, доводы, приводимые пра
вительством США в оправдание 
своей антикитайской политики, не 
выдерживают никакой критики, а 
отсутствие представителя КНР в 
ООН отрицательно сказывается 
на деятельности этой международ
ной организации. Газета считает, 
что английское правительство не 
должно покорно следовать за 
США в вопросе о принятии на
родного Китая в ООН.

Крупная провинциальная газе
та «Уэстерн мейл энд саут уэльс 
ньюс» также критикует американ
ский меморандум и считает, что 
контакт и переговоры с Китай
ской Народной Республикой необ
ходимы для урегулирования меж
дународных проблем.

Газета пишет, что «трудно по
нять» доводы, выдвигаемые госу
дарственным департаментом
США, который отказывается при
знать «правительство Пекина».

М а р о к к а н с к и е  в л а с т и  з а п р е т и л и  р а з г р у з к у  
а м е р и к а н с к о г о  о р у ж и я

ПАРИЖ, 12 августа. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Юманите», 
марокканские власти порта Сафи 
не разрешили разгружать амери

канский торговый корабль, кото
рый доставил военное снаряжение 
для американских военных баз в 
Марокко.

Агрессоры ставят дымовую завесу
НЬЮ-ЙОРК, 12 августа. 

(ТАСС). Соединенные Штаты 
объявили сегодня об отводе из 
Ливана одного батальона морской 
пехоты численностью в 1.700 че
ловек. Агентство Юнайтед Пресс 
Интернейшнл сообщает, что вы
вод батальона начнется 13 авгу
ста.

Заявление об отводе из Ливана 
одного батальона морской пехоты, 
о котором сообщают агентства, 
последовало буквально через день 
после ряда сообщений о продол

жающейся переброске американ. 
ских войск на Ближний Восток. 
В местных журналистских кругах 
указывают, что вывод этого ба
тальона из Ливана носит «чисто 
символический» характер и спе
циально приурочен к началу об
суждения в Генеральной Ассам
блее положения на Ближнем Во
стоке с целью ввести в заблужде
ние мировое общественное мне
ние и отвлечь его внимание от 
преступных действий США и 
Англии в этом районе.

ТОКИО, 12 августа. (ТАСС). 
Сегодня в большом зале Токий
ского университета Васэда откры
лась IV Международная конфе
ренция за запрещение атомного и 
водородного оружия и разоруже
ние. В отличие от прошлых ны
нешняя конференция будет про
ходить в два этапа: с 12 по 15 ав
густа будет проведена японская, 
а с 15 по 20 августа—междуна
родная часть конференции.

На открытии конференции при
сутствовали делегаты СССР, 
США, Англии, Чехословакии, 
Венгрии, Канады, Алжира и мно
гих других стран, а также пред
ставители международных демо
кратических организаций, при. 
бывшие в Японию.

Конференцию открыла извест
ная деятельница международного 
женского движения Микаэ Тома. 
Под бурные аплодисменты соб
равшихся Тома напомнила о мир
ной инициативе Советского Сою
за, односторонне прекратившего 
ядерные испытания и создавшего 
тем самым предпосылки к дости
жению международного соглаше
ния о полном запрещении ядерно- 
го оружия. Мы должны поддер
жать этот важный шаг Советского 
правительства, сказала Тома, и 
решительно потребовать от пра
вительств США и Англии, чтобы 
они последовали примеру СССР.

С большим докладом на конфе. 
ренции выступил председатель 
Всеяпонского совета борьбы за 
запрещение атомного и водород
ного оружия лауреат междуна
родной Ленинской премии мира 
Каору Ясуи, который подчеркнул 
важность решения Советского Со
юза об одностороннем прекраще
нии испытаний ядерного оружия. 
Он заявил: мы должны приложить 
всеобщие усилия и добиваться 
того, чтобы мирная инициатива 
Советского Союза была поддержа
на другими великими державами 
и чтобы тем самым в мире была 
создана атмосфера взаимопонима
ния и обеспечено мирное сосуще
ствование.

Каору Ясуи заявил далее, что 
агрессивные действия США и 

Англии в Ливане и Иордании вы
звали в Японии новый подъем 
борьбы сторонников мира. Под 
воздействием общественного мне
ния, продолжал Каору Ясуи, пра
вительство Киси заявило, что оно

намерено прилагать силы к дости
жению запрещения ядерного ору
жия. Однако факты показывают, 
что на деле втихомолку проводит
ся подготовка к вооружению Япо
нии ядерным оружием и к атом
ной войне. На американских ба
зах в Японии и на Окинаве раз
мещены самолеты, способные не
сти атомные бомбы, в японских 
водах находятся американские 
военные корабли, вооруженные 
ядерным оружием, японское 
небо патрулируется американ
скими самолетами с атомными 
бомбами.

В заключение Ясуи призвал к 
дальнейшему сплочению всех сил, 
стоящих за мир, против войны.

Участники конференции при
няли резолюцию, в которой 
осуждается позиция японского 
правительства, не разрешившего 
въезд в Японию делегации КНДР, 
и содержится требование немед
ленно выдать визы представите
лям корейского народа.

Незадолго до перерыва в зал, 
где проходит конференция, при
были участники тысячекилометро
вого похода за мир из Хиросимы. 
Они были встречены бурными 
овациями всех присутствовавших. 
Представитель участников похода 
буддийский священик Нисимото 
обратился к конференции со стра
стным призывом отдать все силы 
борьбе за то, чтобы в мире ни
когда не повторилась трагедия 
Хиросимы и Нагасаки.

На конференции с приветствен
ными речами выступили предсе
датель социалистической партии 
Японии Судзуки и генеральный 
секретарь ЦК Компартии Японии 
Миямото. Затем с докладами, 
посвященными актуальным про
блемам борьбы за мир, за запре
щение ядерного оружия и всеоб
щее разоружение, выступили де
путат парламента Кадзами, гене, 
ральный секретарь Японского ко
митета мира Хирано, профессор 
Нагойского университета Саката 
и другие видные деятели движе
ния за мир в Японии.

С "большим вниманием участни
ки конференции заслушали вы
ступления лиц, пострадавших от 
взрывов атомных бомб, и предста
вителей населения Окинавы и 
районов, где расположены амери
канские военные базы.

Н о в ы е  ж е р т в ы  а т о м н ы х  и с п ы т а н и й  С Ш А

С П О Р Т ШАХМАТИСТЫ ТОМСКА МОГЛИ СЫГРАТЬ ЛУЧШЕ
Нередко после спортивных со

ревнований от неудачно выступив
ших участников можно услышать: 
«Мы могли бы сыграть сильнее».

Не знаю, говорили ли так шах. 
матисты Томска, встретившиеся в 
матче V командного первенства 
РСФСР со своими соседями — 
новосибирцами. Но члены нашей 
команды, (одержавшей победу, 
пришли к такому мнению — шах. 
матисты Томска могли сыграть 
лучше.

Прежде всего остановимся на 
поединке первых досок — между 
новосибирским кандидатом в ма
стера В. Трибушевским и чемпио
ном Томской области Б. Морозо
вым.

В первой партии Морозов с ви
ду простыми ходами опроверг де
бютное построение своего про
тивника и добился подавляющего 
позиционного преимущества. Но 
когда настало время это преиму
щество довести до победы, чем
пион Томской области сыграл по
спешно, провел ошибочную ком
бинацию и неожиданно проиграл.

И во второй партии Морозов 
сильной, логичной игрой добился 
преимущества, но опять-таки про
явил поспешность и дал возмож
ность своему противнику избе
жать поражения.

Неумение довести до победы 
достигнутое преимущество — вот 
слабость Морозова. Думается, что 
у него, шахматиста, безусловно 
способного, не хватает практики. 
Ему следует больше участвовать 
в ответственных соревнованиях.

Выступивший на второй доске 
за команду Томска А. Злобин без 
борьбы проиграл первую партию, 
но вторую встречу провел очень 
сильно, показав себя хорошим 
тактиком.

Не только во второй встрече 
А. Злобин показал себя сильным 
шахматистом, он и при анализе 
других сыгранных партий матча 
продемонстрировал тонкое пони
мание в разыгрывании окончаний, 
приводя интересные варианты, 
указывающие на скрытые воз
можности той или иной позиции. 
И еще неизвестно, чем бы закон
чилась первая партия, если бы 
Злобин не допустил в дебюте 
грубой ошибки.

Очень содержательной была 
борьба на пятой доске — между 
Г. Крупиным (Томск) и Ю. Ника- 
скиным (Новосибирск). Первая их 
партия, безусловно, самая луч
шая во всем матче. Ю. Никаскин 
любит тактические осложнения и 
хорошо в них разбирается. Но

ему пришлось много потрудиться, 
чтобы преодолеть упорное сопро
тивление своего противника. Зато 
во второй партии Г. Крупин имел 
полную возможность взять ре
ванш за поражение в первом кру
ге. Однако и здесь сказалось от
сутствие опыта игры в ответствен
ных соревнованиях. Стремясь бы
стрее реализовать свое преиму. 
щество, он без нужды ослабил 
позицию и вынужден был согла
ситься на ничью.

Два очка мог принести своей 
команде В. Пожильцев, встретив
шийся с новосибирцем В. Шеста
ковым. В первой партии из-за по
спешности он вместо выигрыша в 
два хода неожиданно потерпел 
поражение. Во второй, добившись 
явного преимущества, пошел на 
ненужные упрощения, и его про
тивнику удалось причалить к ни
чейной гавани.

Как известно, две победы при

нес команде Томска Ю. Десятков. , комитет по физической культуре 
Его вдумчивая игра оставляет ] и спорту уделяет мало внимания 
весьма хорошее впечатление. Он I развитию этого вида спорта. Пред, 
неплохо понимает позицию, стре- i ставителей Томска очень редко 
мится к прочному построению | можно видеть среди участников

ТОКИО, 12 августа. (ТАСС). 
Как сообщает японское радио, 
недавно в плавании на Тихом 
океане находилось учебно-рыбо
ловное судно «Фиоэй.мару», ко
торое занималось рыбным про
мыслом в районе, расположенном 
в 560 километрах южнее зоны, 
где США проводили испытания 
ядерного оружия. На борту судна

находились 25 членов экипажа и 
21 курсант училища.

После возвращения судна в 
японский порт обследование забо
левшего моториста показало, что 
у него число лейкоцитов сократи
лось наполовину против нормаль
ного. Значительно сократилось 
число лейкоцитов и у 10 других 
обследованных японцев.

М еж  дународный 
астрономический 

съезд
12 августа в Москве, в Колонной 

зале Дома Союзов, открылся Меж
дународный астрономический съезд. 
Это выдающееся событие в научной 
жизни привлекло ученых 37 стран. 
Советские ученые сердечно встрети
ли своих коллег —  посланцев всех 
континентов земли.

Съезд открыл кратким вступи
тельным словом член-корреспондент 
Академии наук СССР А, А. Михай
лов.

По поручению правительства 
Союза Советских Социалистических 
Республик участников съезда при
ветствовал заместитель Председате
ля Совета Министров СССР А. Н. Ко
сыгин.

Советское правительство, сказал 
тов. Косыгин, радо приветствовать 
в Москве ученых-астрономов трид
цати семи государств, среди которых 
ряд ученых имеет мировую извест
ность, а некоторые являются моло
дыми учеными, лишь недавно на
чавшими свой творческий путь в 
астрономии. Мы желаем, чтобы 
астрономы разных стран и разных 
поколений установили на этом 
съезде личные контакты, которые 

дальнейшего разви

т е е ) ,

послужат делу 
тия науки.

США продолжают испытания ядерного 
оружия

НЬЮ-ЙОРК, 12 августа. 
(ТАСС). По сообщению агентства 
Ассошиэйтед Пресс, сегодня в 
испытательном центре на острове

Джонстон США произвели новый 
ядерный взрыв из серии нынеш
них летних испытаний на Тихом 
океане.

Рост цен во Франции

своих фигур. Слабое его место — 
тактика. Во второй партии со 
своим противником В. Заусаевым 
он мог решить борьбу гораздо 
быстрее, несложным комбинацион
ным ударом. Однако возможно
сти этого удара он не заметил.

Трудная задача стояла перед 
молодыми шахматистками Томска 
А. Макаровой и-Е. Федоренко. Их 
противники А. Сироткина и 
Е. Айнбиндер имеют опыт круп
ных соревнований и были явно 
сильнее. Все же Е. Федоренко 
оказала очень упорное сопротив
ление в обеих партиях.

В чем же все-таки причина 
поражения томских шахматистЬв 
в матче? Мне кажется, она 
кроется в том, что областной

зональных соревнований личного 
первенства РСФСР. А ведь рес
публиканские турниры — боль
шая школа для шахматиста. Чув
ствуется, что мало соревнований 
проводится и в самом Томске, не 
налажена методическая работа с 
молодежью.

Где-где, а уж в Томске есть все 
возможности для широкого разви
тия шахмат. И эти возможности 
должны быть использованы пол
ностью. Томские шахматисты мо
гут быть одними из сильнейших в 
Сибири. Мы, новосибирцы, от 
всей души желаем этого.

Б. НИЧИПЕРОВИЧ, 
кандидат в мастера, капитан 

команды шахматистов г. Ново
сибирска.

ПАРИЖ, 12 августа. (ТАСС). 
Во Франции не прекращается 
рост цен. По сообщениям печати, 
цены на многие продукты пита
ния возросли за последние 12 ме
сяцев на 20 процентов. Непосред
ственным результатом роста стои
мости жизни является дальней

шее снижение покупательной 
способности населения Франции и 
сокращение потребления различ
ных продуктов питания и товаров 
внутри страны. Так, по данным 
газеты «Франс-суар», за послед
ние 3 года потребление мяса во 
Франции уменьшилось на 20 про
центов.

И З  З А Л А  С У Д А

Расхитители государственного 
имущества осуждены

На днях коллегия по уголов
ным делам Томского областного 
суда разбирала дело по апелля
ционной жалобе трех работников 
Томского строительного треста 
№ 97. Они были привлечены к 
уголовной ответственности за хи
щение строительных материалов.

Как было установлено на суде, 
прораб управления начальника 
работ № 768 Г. Н. Богатов, шо
фер стройтреста А. С. Корсаков 
и рабочий УЫР-768 Ю. Е. Ере
мин систематически занимались 
хищением строительных материа
лов при их перевозке со склада 
на объекты строительства.

Народный суд 2-го участка 
Вокзального района г. Томска 
приговорил Богатова к 15 годам 
исправительно-трудовых работ, а 
Корсакова и Еремина — к 10 го
дам каждого. Томский областной 
суд приговор народного суда оста
вил в силе.

ПОПРАВКА
В сводке по заготовке кормов в 

колхозах Томской области на 10 
августа 1958 года допущена не
точность. В Туганском районе се
на на условную голову крупного 
рогатого скота заготовлено не 
0,8 центнера, как указано в свод
ке, а 10,8 центнера.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 14 августа ожидается мало
облачная погода, без осадков, ве
тер переменных направлений, 3— 
7 метров в секунду, температура 
воздуха 24—29 градусов тепла.

На последующие три дня по 
Томской области ожидается мало
облачная погода, без осадков, ве
тер слабый, температура воздуха 
ночью 9 —14, днем — 22—27 
градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р  (

Кемеровский театр музыкаль
ной комедии (в помещении обла

стного драматического театра).
14 августа—«Черный амулет».
15 августа — «Голубая мазур

ка».
16 августа — «Марги».
17 августа, днем — «Марги», 
вечером — «Свадьба в

Малиновке».
, Начало в 8 часов вечера, днев
ного спектакля—в 12 часов дня.

>> ТОМИЧ"  НАБИРАЕТ ОЧКИ
12 августа в шестой зоне со

стоялось несколько игр на пер
венство СССР по футболу между 
командами, выступающими по 
классу «Б».

В Томске, на стадионе «Труд», 
встретились команды «Томич» и 
«Локомотив» (г. Улан-Удэ). Встре
ча первого круга между - этими 
командами закончилась поражени
ем томичей. Они пропустили в 
свои ворота два мяча, не забив в 
ворота команды «Локомотив» ни 
одного. На этот раз томичи вы
шли на поле с твердой реши
мостью взять реванш. Однако и 
гости не хотели уйти с поля по
бежденными.

На поле завязывается острая 
спортивная борьба. Нападающие 
«Томича» быстро проходят к во
ротам гостей, но мяч отбит, и 
вскоре опасное положение соз
дается уже у ворот нашей коман
ды. Футболисты «Локомотива» 
захватывают инициативу, стремят
ся с первых минут добиться успе
ха. Они предлагают высокий 
темп. В борьбе за мяч они зача
стую переигрывают томских фут
болистов'; разрушают их комбина
ции. Нападающие гостей часто 
прорываются к штрафной пло
щадке томичей, бьют по воротам.

Прорывы томичей были реже, ральный защитник томичей Ра
но опаснее. На 27-й минуте первой 
половины игры нападающий том
ской команды Петров забивает 
гол в ворота противника. Счет от
крыт. Гости отвечают новыми 
атаками, стремясь сравнять счет. 
Но вскоре их наступательный по
рыв ослабевает, инициативу проч
но захватывают томичи, игравшие 
более технично и слаженно.

Попытки футболистов «Локомо
тива» завладеть инициативой в 
начале второй половины игры 
также окончились неудачей. Их 
нападающие все реже угрожают 
воротам томской команды, в то 
же время нападающие «Томича» 
предпринимают острые атаки на 
ворота гостей. Однако завершаю
щие удары часто не достигают 
цели: мяч оказывается в руках 
вратаря. В середине второй поло
вины игры по правому краю поля 
с мячом проходит нападающий 
томичей Тараканов и подает мяч 
вдоль линии ворот. Мяч оказы
вается у Мохова, и он забивает 
второй гол. Через три минуты на 
штрафной площадке гостей снова 
создается напряженное положе
ние. Один из защитников «Локо
мотива», отбивая мяч, играет ру
кой. Судья назначает одйннадца- 
тиметровый штрафной удар. Цент-

щупкин бьет в правый угол во
рот. Вратарь ловит мяч, но не мо
жет удержать его в руках. Мяч в 
сетке. Счет становится 3:0 в 
пользу томичей. Конец-игры про
ходит в обоюдных атаках, но ни 
одной из команд изменить счет не 
удалось.

Томичи в этой встрече вновь 
продемонстрировали хорошую иг
ру, хотя острота 1 их атак была 
меньшей, чем в предпоследней 
встрече, когда они играли с ирку
тянами.

Таким образом, «Томич» после 
17 игр набрал 24 очка и продол
жает занимать первое место в таб
лице розыгрыша. Команда забила 
в ворота противника 30 мячей и 
пропустила в свои 14. Несомнен
ным успехом команды является 
то, что в четырех играх второго 
круга она набрала 7 очков, выиг
рав три встречи и одну сведя 
вничью.

Результат остальных игр 
следующий:

«Иртыш» (г. Омск) — СКВО 
(г. Хабаровск) — 2:5;

«Сибсельмаш» (г. Новосибирск) 
— «Луч» (г. Владивосток) — 3:1.

И. АЛЕКСЕЕВ.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
14 августа — новый цветной 

художественный фильм «Шофер 
поневоле». Сеансы: 9-10, 11,
12-50, 2-40, 6-20, 8-10, 10.

Зал кинохроники
Документальные фильмы:
«На земле Белорусской», 

«Штурм семи вершин». Сеансы: 
5.10, 6.20, 7-30, 8-40, 9-50.

Для детей: «Отряд Трубачева
сражается». Сеансы: 8-50, 10-30, 
12-10, 1-50, 3-30.

Кинотеатр имени И. Черных.
14 августа. БЬлытой зал — 

«Шофер поневоле». Сеансы: 9, 
10-45 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 
9-15, I I . ,

Кинотеатр горсада
14 августа — широкоэкранный 

фильм «Дон Кихот». Сеансы: 
12-40, 3, 5-20, 7-40, 10.

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа объявляет прием за
явлений с 15 августа на дневные 
курсы. На курсах готовят бухгал
теров (принимаются лица со сред
ним образованием) и счетоводов 
для колхЬзов (принимаются лица 
с образованием 7 классов, воз
раст — не менее 16 лет).

Подготовка бухгалтеров и повы
шение квалификации старших 
бухгалтеров производятся без от
рыва от производства.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 14.

15 августа 1958 года наступает 
очередной срок уплаты подоход
ного налога с населения, а 31 ав
густа истекает очередной срок уп
латы сельскохозяйственного нало
га.

Томский областной финансовый 
отдел, во избежание начисления 
пени, предлагает всем плательщи
кам своевременно уплатить ука
занные налоги, а также погасить 
имеющуюся недоимку по этим и 
другим платежам.

2 — 2

Т о м с к а я  с  т у  л  к л  
т е л е в я д е я я я

Четверг, 14 августа 
19.00. Обозрение «Человек сла

вен трудом». 19.10. «По страни
цам журналов». 19.40. Фильм 
о химической промышленности. 
20.15. Аргентинский художест
венный фильм «Моя бедная, лю
бимая мать». Детям до 16 лет 
смотреть этот фильм не рекомен
дуется.

Томскому заводу режущих ин. 
струментов требуются производ
ственные рабочие — сварщики, 
правщики, калильщики, ученики 
на перечисленные профессии, под
собные рабочие, уборщицы; рабо
чие на строительство: плотники,
столяры, штукатуры и другие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Учебная, 37, отдел кадров

3 —2

Томскому специальному кон
структорскому бюро электрома
шиностроения Томского совнар
хоза срочно требуются инжене
ры-механики, инженеры.электри- 
ки, копировщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58, завод «Сиб- 
электромотор», отдел кадров, 
ежедневно с 2 до 6 часов, теле
фон 60-19. 3—2

Коллектив Сибирского бота
нического сада выражает глу
бокое соболезнование врачу 
Бушмановой Нине Александ
ровне и ее семье по поводу 

смерти отца и дедушки
ГОНЧАРОВА 

Александра Гавриловича.

Спичечной фабрике требуются- 
инженеры на должности началь
ника технического отдела и ин- 
женера-конструктора. Квартирой 
обеспечиваются.

Здесь же требуются ученики и 
ученицы, рабочие в цехи основ
ного производства и в подсобные 
цехи. Одиноким работницам пре
доставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, поселок 
спичфабрики, отдел кадров.

Томская автошкола производит 
набор на курсы по подготовке 
шоферов-профессионалов Обуче
ние проводится с отрывом от про
изводства. Подготовка шофе
ров второго класса проводится 
без отрыва от производства.

Начало занятий 20 августа.
Обращаться: г. Томск, улица

Розы Люксембург, 34, телефон 
30-95. | 2 - 2

Томской средней школе-интер
нату № 1 требуются кочегары, 
уборщицы, сторожа.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект 33.

Томскому грузовому автохо
зяйству требуются охранни-ки, 
электросварщики, шоферы, вулка
низаторщики, плотники, автосле
сари, уборщицы, автоэлектрики, 
автомеханики, дежурные электри
ки, разнорабочие, курьер, печни
ки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 101, отдел кадров 
______________________________ 2 — 2

Томской областной базе «Сель- 
хозенаба» требуются счетовод, 
плотники и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Комму-. 
нистический проспект, 5.
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